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К
осмический спут-
ник «Маяк» сту-
дентов московско-
го Политеха запу-

щен в космос. Как уже 
писал «ВО», средства на 
создание этого спутни-
ка собирали всем миром 
— с помощью краунд-
фандинга. Это первый в 
мире случай запуска кос-
мического аппарата на 
народные средства. Со-
брали почти 2 млн ру-
блей. А затем ещё пол-
тора года ждали подхо-
дящий транспорт — ра-
кету-носитель.

Наконец 14 июля в 9.36 
по Москве ракета «Союз-
2.1а» стартовала с кос-
модрома Байконур. Она 
вывела в космос голов-
ной блок с космическим 
аппаратом «Канопус-В-
ИК» и группой из 72 ма-
лых спутников, в том 
числе и спутником из 
Политеха.

— Целью запуска яв-
ляется проверка готов-
ности мотора к боль-
шим перепадам темпе-
ратур, а также испыта-
ние в реальном полёте 

системы раскрытия от-
ражателей, — рассказал 
участвовавший в про-
екте студент 3-го курса 
московского Политеха 
Дмитрий Дмитров.

Солнечные отражате-
ли — это алюминиевая 
плёнка, которая должна 
была после выхода спут-
ника в открытый космос 
растянуться в пирамиду 
с ребром 3 метра. Отра-
жатели могут ловить сол-
нечные блики, что по-
зволяет увидеть «Маяк» 
с Земли без телескопов 
как яркую звезду.

А кроме того, они вы-
ступают в роли аэроди-
намического тормозного 
устройства — способству-
ют постепенному сбросу 
скорости, благодаря чему 
спутник будет летать во-

круг орбиты не два года, 
а около месяца, а затем 
сгорит в плотных слоях 
атмосферы. Как пояснил 
инженер проекта «Маяк» 
Денис Тимофеев, это по-

зволит не загрязнять кос-
мос мусором. 

Ведётся наблюдение, 
срок службы спутника 
уже подходит к концу. 

Мария ГУСЕВА

Спутник студентов Политеха 
полетел в космос

Стало проще оформить 
документы москвичам 
при смене места житель-
ства или приобретении 
жилья. В ряде столичных 
центров госуслуг теперь 
можно заказать необхо-
димые документы в этих 
ситуациях в одном окне 
единым пакетом. 

Как сообщает пресс-
служба центров госуслуг, 
в пилотном проекте уча-
ствует по одному центру 
госуслуг каждого округа. 
Так, в ВАО в «Моих доку-
ментах» района Соколи-
ная Гора универсальные 
специалисты готовы по-
мочь тем, кто приобрёл 
недвижимость: можно од-
новременно получить ус-
луги по предоставлению 
сведений из ЕГРН, доку-
ментов БТИ, информа-
цию о зарегистрирован-
ных правах до 1998 года. 

А тем, кто переехал на 

новое место жительства, 
документы в ВАО оформ-
ляют единым пакетом в 
центре госуслуг района 
Новокосино. Здесь мож-
но внести изменения в до-
кументы воинского учёта, 
сделать перерасчёт ком-
мунальных платежей, по-
лучить резидентное пар-
ковочное разрешение, 
оформить льготы и суб-
сидии на оплату жилого 
помещения и налоги. 

Большинство этих услуг 
оказывается по экстер-
риториальному принци-
пу. Единственное исклю-
чение — услуга военного 
комиссариата, для этого 
нужно обращаться толь-
ко по месту жительства. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Центр госуслуг района Соколиная 
Гора: ул. Б.Семёновская, 23а.
Центр госуслуг района Новокоси-
но: ул. Салтыковская, 29а.

Алексей Усов, пере-
шедший на 2-й курс 
РГУФКа, завоевал зо-
лотую медаль в забеге 
на 100 метров на юни-
орском первенстве 
России, прошедшем 
в Калуге. Дистанцию 
Алексей пробежал за 
10,77 секунды.

Лёгкой атлетикой 
Алексей занялся в 
восемь лет по совету 
учителя физкульту-
ры, увлекался прыж-
ками в длину.

— Спринтом я за-
нимаюсь всего год, 

— рассказывает де-
вятна дцати летний 
легкоатлет. — К про-
шедшим недавно со-
ревнованиям гото-
вился с марта, трени-
ровался по два раза 
в день. Совмещать 
тренировки с учёбой 
было трудно.

В свободное вре-
мя парень, живущий 
в Измайлове, любит 
гулять и смотреть 
фильмы. А ещё он бо-
лельщик футбольной 
коман ды ЦСКА.

Алёна КАЛАБУХОВАф
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Проект роддома при 
инфекционной больни-
це №2 в Соколиной Горе 
признан лучшим реали-
зованным проектом в об-
ласти строительства при 
голосовании на портале 
«Активный гражданин». 
Строительство здания на 

130 койко-мест заверши-
лось в прошлом году. В 
нём есть отделения при-
ёма и выписки больных, 
изолятор, кабинет УЗИ, 
родово-операционный 
блок, послеродовые и 
акушерско-гинекологи-
ческие отделения и от-

деление для новорож-
дённых с реанимацион-
ным блоком. 

Для голосования на пор-
тале было представлено в 
разных номинациях 97 
строительных объектов, 
возведённых в 2016 году.  

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Студент Университета физкультуры
завоевал золотую медаль на стометровке

На Салтыковской и Большой 
Семёновской помогают 
покупателям недвижимости

Активным гражданам понравился
роддом в Соколиной Горе

   ЗНАЙ НАШИХ!

Отражатели ловят солнечные 
блики, что позволяет 
увидеть спутник с Земли 
без телескопов

Спринтом Алексей 
занимается всего год

Здание роддома 
уже построено

Центр госуслуг района 
Соколиная Гора

Над спутником «Маяк» 
работала целая команда

Леокадия Ивановна 
Костюшко 
из Вешняков 
отметила столетие

Леокадия Ивановна ро-
дилась и выросла в Бело-
руссии. Окончила курсы 
учителей в Минске, ра-
ботала в школе. Однажды 
корреспонденту местной 
газеты поставили задачу 
найти ровесника Октябрь-
ской революции и сделать 
материал о его жизни. Мо-
лодой человек написал 
про учительницу Леока-
дию, родившуюся как раз 
в 1917 году. А вскоре начал 
за ней ухаживать. В сере-
дине 1930-х годов пара по-
женилась. 

— 22 июня 1941-го мы с 
Феликсом приехали в Мо-
скву к брату, — рассказы-
вает Леокадия Ивановна. 
— Конечно, не ожидали 
нападения Германии на 
Советский Союз…

Прямо из Москвы они 
попали на фронт. Супруг-
лейтенант был назначен 
командиром артиллерий-
ского взвода, жена стала 
наводчицей в том же пол-
ку. Победу они встретили 
в одной из деревушек у бе-
регов Эльбы. Лишь в 1946 
году им удалось вернуться 
домой, к маленьким сыну и 
дочке, которые все эти годы 
жили у родственников. 

Леокадия Ивановна 35 
лет проработала в шко-
ле. Уже на пенсии супру-
ги перебрались в Москву. 
Сейчас Леокадия Иванов-
на живёт с семьёй внучки. 
На склоне лет она даже на-
чала писать стихи.

— Рифмы сами шли в 
голову, я только успевала 
записывать! 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО
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 Василий Конюков, 
37 лет, инженер-строи-
тель, Измайлово:
— У нас 16 Парковых 
улиц. Мне кажется, это 
слишком. Вполне можно 
было бы оставить одну, а 
другим дать новые назва-
ния. А то ощущение, что 
фантазии нет вообще.

 Кира Горичная, 
22 года, студентка, 
Богородское:
— Недалеко от моего 

дома есть улица Андрее-
во-Забелинская. Язык сло-
маешь, пока выговоришь. 
Андреевская или Забелин-
ская было бы лучше.

 Виталий Королёв, 
27 лет, фотограф, 
Новокосино:
— Мне вот название рай-
она не нравится. Какое-то 
глупое. Ощущение, что от 
слов «новый» и «косить». 
Кто, скажите мне, что тут 
косит? Плюс многие пута-

ют с Новогиреевом: звучат 
похоже, смысловой нагруз-
ки в обоих ноль.

 Мария Висканова, 
36 лет, парикмахер, 
Перово:
— Меня жутко раздража-
ют Электродная улица, 
Электродный переулок, 
Электродный проезд. В 
чьей жизни такую великую 
роль сыграли электроды, 
что в их честь столько все-
го поназывали?

 Мартин Воронков, 
31 год, индивидуальный 
предприниматель, 
Восточное Измайлово:
— Есть в округе спорт-
комплекс «Крылья Сове-
тов». Пока был Советский 
Союз — было понятно. Но 
сейчас от одного назва-
ния несёт древностью, в 
сознании возникает об-
раз нашей «совковой» ар-
хитектуры и аналогично-
го ремонта. При наличии 
современных модерновых 

комплексов кто в такой 
пойдёт?

 Дарья Веселова, 29 лет, 
копирайтер, Вешняки:
— Очень смешное на-
звание улицы Старый 
Гай. Ассоциации возника-
ют с Гаем Гисборном или 
«гайз» в смысле «парни». 
Ещё можно подумать, что 
в одном далёком ауле был 
мудрец Старый Гай. В об-
щем, непонятно и странно.

Алёна КАЛАБУХОВА

Что бы вы в округе переименовали?
Ко Дню железнодо-
рожника одно из са-
мых известных спор-
тивных сооружений 
в стране — стадион 
«Локомотив» — пе-
реименовали. Теперь 
он называется «РЖД 
Арена». Мы спросили 
жителей ВАО, что ещё 
они переименовали 
бы, какие названия им 
не нравятся или ка-
жутся устаревшими.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Только после визита 
сотрудников Мосжилин-
спек ции у правл яющая 
организация отреагиро-
ва ла на многократные 
жалобы жильцов дома 11, 
корп. 5, на Чусовской ули-
це о постоянных протеч-
ках кровли.

Жители Гольянова были 
вынуждены обратиться в 
Мосжилинспекцию с за-
явлением о бездействии 
управляющей компании. В 
ходе внеплановой провер-
ки инспекторы подтвер-
дили неудовлетворитель-
ное состояние кровельного 
покрытия и указали в про-
токоле на наличие на нём 
многочисленных повреж-
дений, вздутий и разрывов. 
Между тем перестелен был 
только один участок кры-
ши в зоне 3-го подъезда 
дома.

Надзорный орган выдал 
управляющей организа-
ции предписание с требо-
ванием устранить все по-
вреждения. В настоящее 
время предписание вы-
полнено в полном объёме. 

Мария КАЛУГИНА

В Косинском детском 
морском клубе на Белом 
озере отметили День Во-
енно-морского флота. Ра-
порт командора клуба Ми-
хаила Шадрина на откры-
тии праздника принимал 
сам владыка морей и океа-
нов Нептун.

Команда реконструкто-
ров клуба провела на озе-
ре показательный морской 
бой с участием трёх шлюпок. 
Огонь из пушек вели… тен-
нисными мячиками. Также 
гости праздника могли при-
мерить водолазное снаряже-
ние, предоставленное мор-
ским центром ДОСААФ, и 
посмотреть выставку точных 
копий судов разных классов 
из музея клуба. 

Лариса БОРЦОВА

Кровлю дома 
на Чусовской 
отремонтировали 
по предписанию 
Мосжилинспекции 

О
ткрытый между-
народный кон-
курс ландшафт-
ного дизайна 
завершился в 

столице. В создании цве-
точных композиций со-
стязались не только про-
фессионалы, но и обыч-
ные москвичи, все, кто 
неравнодушен к цветам 
и озеленению города. 

В конце июля флори-
стов-любителей при-
гласили на конкурсную 
площадку на Новоко-
синской улице, им раз-
дали растения и инстру-
менты и предложили сде-
лать свои композиции. 
За их экспериментами 
наблюдали профессио-
нальные ландшафтные 
дизайнеры, к которым 
можно было обратиться 
за советом.

— В конкурсе на луч-
ший цветник приняли 
участие жители всех рай-
онов Восточного округа, 
— отметили в префекту-
ре ВАО. — Конкурсан-
ты получили памятные 
подарки, был разыгран 

приз зрительских сим-
патий. 

Победителей опреде-
лило народное голосо-

вание. Самую лучшую 
клумбу, по мнению на-
родного жюри, создали 
жители Ивановского 

члены Совета ветеранов 
района Ирина Коровки-
на и Татьяна Зуева. 2-е 
место присуждено жи-
телям Новокосина Ана-
стасии Калесниковой и 
Анне и Ирине Дзядевич. 
3-е место заняли Свет-
лана Полякова, Светла-
на Кольца и Александр 
и Ирина Макаричевы из 
Новогиреева. 

По решению город-
ског о Деп ар т а мен-
та торговли и услуг все 
цветочные компози-
ции были пересажены в 
клумбы района, где жи-
вут победители. В пере-
садке растений участво-
вали заместитель пре-
фекта ВАО Наталия Го-
лованова, глава управы 
района Ивановское Зи-
наида Алимова, побе-
дители конкурса, ак-
тивисты Совета ветера-
нов и молодёжной пала-
ты района Ивановское. 
Увидеть композиции 
участников конкурса 
теперь можно на клум-
бах на Саянской ул., 2а. 

Елена СОКОЛОВА

Жители района Ивановское сделали 
самые лучшие цветники

На Белом озере провели морской бой
«РЖД Арена» — так те-

перь называется стадион 
«Локомотив», располо-
женный рядом со станци-
ей метро «Черкизовская». 
Переименование приуро-
чено ко Дню железнодо-
рожника, который отме-
чается 6 августа. По сло-
вам директора футболь-
ного клуба «Локомотив» 
Ильи Геркуса, это сдела-
но, чтобы подчеркнуть 
неразрывную связь меж-
ду ОАО «РЖД» и футболь-
ным клубом «Локомотив», 
у истоков создания кото-
рого стояли работники 
железнодорожного транс-
порта. Новое название — 
«Сапсан» — получила так-
же малая арена стадиона.

Кстати, стадион «Локо-

мотив», построенный в 
1935 году, уже не первый 
раз меняет название. Сна-
чала он назывался  «Ста-
дион ЦК электриков», по-
том — «Сталинец». И толь-
ко в 1960-е годы его отдали 
футбольному клубу «Локо-
мотив» и назвали именем 
этой команды. Сейчас 
стадион вмещает больше 
27 тысяч болельщиков, на 
нём могут проходить матчи 
международного уровня. 

В пресс-службе «Локо-
мотива» сообщили, что 
первую игру на стадионе 
с новым названием клуб 
уже провёл: футболисты 
обыграли со счётом 1:0 
«СКА-Хабаровск». 

Роман ФЛЕЙШЕР
Продолжение темы на стр. 15.

Стадион «Локомотив» 
получил новое имя

Композиции 
перенесли 
на клумбы 
района, 
где живут 
победители

9 августа цветочные 
композиции переехали 
на Саянскую улицу
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З
оны отдыха, музеи 
под открытым не-
бом, уличные лек-
тории и концерт-
ные площадки — 

всё это скоро появится в 
центре столицы по про-
грамме «Моя улица». Как 
идёт благоустройство, 
расскажет «ВО».

Стена 
с полутысячелетней 
историей

Преображение Хохлов-
ской площади по програм-
ме «Моя улица» выполне-
но на 75%. Ранее на пло-
щади планировали воз-
вести торговый центр. Но 
после обнаружения фраг-
ментов стены Белого горо-
да, построенной в 1580 году 
по проекту зодчего Фёдора 
Коня, власти города при-
няли решение о музеефи-
кации объекта. На порта-
ле «Активный гражданин» 
идею поддержали 170 ты-
сяч москвичей.

Стену укрепят и восста-
новят целостность белока-
менных кладок, любовать-
ся ею смогут все желающие. 
На площади обустроят от-
крытый амфитеатр. Верх-
ний ярус на уровне По-
кровского бульвара займёт 
прогулочная зона с летни-
ми кафе, лавочками, фо-
нарями, велопарковкой. 
Нижний ярус на уровне 
стены превратится в про-
странство для мероприя-
тий под открытым небом. 
Вечером стену будет укра-
шать свет софитов и свето-
диодов. А осенью на пло-
щади высадят 34 дерева: 
сосны, клёны и липы. 

В ходе осмотра работ 
на площади мэр Москвы 
Сергей Собянин отметил, 
что программа «Моя ули-
ца» принесла археологам 
уже более 10 тысяч ценных 
находок. Многие из них 
можно будет увидеть в сто-
личных музеях и в специ-
альных уличных витринах.

Раскопки 
на Биржевой площади

Власти Москвы решили 
продолжить археологиче-
ские раскопки на Биржевой 
площади, где в ходе «Моей 

улицы» были найдены ред-
кие артефакты. Об этом со-
общил глава Мосгорнасле-
дия Алексей Емельянов. 

Так, на площади обнару-
жили руины стены церкви 
Введения Богородицы на 
Ильинском крестце XVIII 
века, части усадебных со-
оружений XII-XVIII веков 
из подворья Иосифо-Во-
лоцкого монастыря и более 
тысячи предметов: кера-
мическую посуду, натель-
ные крестики, шахматные 
фигуры, фрагменты ору-
жия и др.

Сегодня площадь архео-
логических исследований 
составляет более 200 кв. 
метров. К работе подклю-
чились биологи из МГУ и 
почвовед из университета 
канадского города Оттавы. 
Они изучают образцы почв, 
чтобы больше узнать о хо-
зяйстве людей, населяв-
ших современный центр 
Москвы несколько столе-
тий назад.

Лекторий и витрины 
для выставок

Инженерные работы пе-
ред благоустройством в 
рамках «Моей улицы» стар-
товали в Ильинском скве-
ре. В связи с этим движение 
перекроют на крайних по-
лосах Славянской площади 
и Лубянского проезда. 

В сквере уже сняли ста-
рое мощение и ведут ре-
монт коммуникаций. Под 
землёй проложат 1,7 км 
канализации, куда уберут 
провода. Свыше 8,5 тыс.  кв. 
метров дорожек выложат 
гранитной плиткой разных 
цветов и размеров. Обрам-
лять их будут листы из кор-
теновской стали — устой-
чивого к осадкам сплава 
стали с хромом, медью и 
фосфором. По периметру 
сквера высадят изгородь 
из трёх ярусов кустарни-
ков. Газоны оснастят под-
светкой, вдоль улиц устано-
вят 80 фонарей, скамейки, 
урны и антивандальные 
витрины для проведения 
выставок Политехниче-
ского музея. 

Неподалёку от памятни-
ка героям Плевны устро-
ят амфитеатр — подиум с 
цветником и расположен-
ные по кругу деревянные 
скамейки. А у памятника 

Кириллу и Мефодию обо-
рудуют зелёный театр — 
ступени с деревянным на-
стилом в форме полукруга. 
На новых открытых пло-
щадках планируют прово-
дить лекции и концерты. 

Как преобразятся 
бульвары

Благоустройство Буль-
варного кольца закончат 
в середине августа. В 2016 
году по программе «Моя 
улица» привели в поря-
док внутреннюю, а в этом 
году — внешнюю сторону 
кольца. Здесь отремонти-
ровали 800 метров ливне-
вой канализации, проло-
жили 600 метров новых 
коммуникаций и расши-
рили тротуары от полуме-
тра до трёх. 

Основные работы завер-
шены на Никитском, Твер-
ском, Страстном, Петров-
ском и Сретенском буль-
варах. На Чистопрудном, 
Яузском и Покровском 
бульварах осталось поло-
жить асфальт на проезжей 
части. Полностью отре-
монтирована чётная сто-
рона Гоголевского бульва-
ра. А на нечётной стороне 
и на Соймоновском проез-
де кладут плитку и борто-
вой камень. 

На Рождественском буль-
варе обустроили кабель-
ную канализацию и сей-
час кладут плитку. Работы 
здесь идут не так быстро из-
за особенностей коммуни-
каций, но к Дню города всё 
закончат. 

Осенью на бульварах вы-
садят более 20 деревьев и 8,5 
тысячи кустарников, уста-
новят новые лавочки, урны 
и 28 информационных стел 
с точками доступа к Wi-Fi. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

На Хохловской площади 
покажут Белый город

Открыта новая дорога 
от Боровского шоссе 
до Троицка

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл движение 
транспорта по новой до-
роге от Боровского шоссе 
до Троицка на территории 
ТиНАО.

— Сегодня запускается 
крупный дорожный объект 
от Троицка до границ Мо-
сковской области с пере-
сечением Киевки, Боров-
ского шоссе. В ближайшее 
время необходимо разра-
ботать проект по продле-
нию этой дороги на терри-
тории Московской области 
до Минки. Я надеюсь, что 
в соответствии с соглаше-
нием с Московской обла-
стью мы разработаем и 
подпишем этот проект, — 
заявил мэр. 

Протяжённость новой до-
роги составляет 13,5 км. До-
рога проходит от Боровско-
го шоссе через Киевское 
шоссе, деревни Рогозини-
но и Верховье до деревни 
Ботаково близ Троицка.

Москва выделит гранты 
для реанимационных 
отделений горбольниц

Мэр Москвы Сергей 
Собянин принял реше-
ние о выделении гран-
тов для реанимационных 
отделений больниц. Об 
этом мэр заявил во вре-
мя осмотра городской 
клинической больницы 
им. С.С.Юдина.

В ходе посещения Со-
бянин наградил благодар-
ственным письмом врача 
травматолога-ортопеда 
Виктора Процко, который 
вместе со своими коллега-
ми провёл уникальную опе-
рацию по реконструкции 
стопы пятнадцатилетне-
го мальчика из Дагестана.

— Вы ещё раз доказа-
ли, что московская ме-
дицина является лучшей 
в России. Жители других 
регио нов нашей страны и 
соседних государств при-
езжают лечиться в Москву 
в самых сложных случаях, 
— сказал мэр.

На ВДНХ 
нашли скрытые 
барельефы

 В одном из павильонов 
на ВДНХ нашли скрытые 
барельефы. Об этом со-
общает официальный пор-
тал мэра и Правительства 
Москвы.

«В рамках масштабной 
реконструкции ВДНХ в па-
вильоне №6 «Химия» идут 
реставрационные работы на 
фасадах. При разборе кир-
пичной кладки специалисты 
обнаружили барельефы, ко-
торые украшали стену зда-
ния в 1954-1969 годах», — 
говорится в сообщении.

На одном барельефе 
изображены доярка и сви-
нарка, а другой прославля-
ет богатый урожай Литов-
ской Республики бывшего 
СССР.

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ

Об этом в ходе осмотра 
начатых реставрационных 
работ в здании сообщил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин. В настоящее вре-
мя демонтируют поздние 
надстройки и пристройки 
к зданию. Будет восстанов-
лена историческая плани-

ровка 1-го этажа, реставри-
рованы и воссозданы эле-
менты фасадов. На запад-
ном фасаде на всю высоту 
здания устроят лифтовую 
шахту из современных не-
сгораемых конструкций в 
объёме исторической тру-
бы котельной. Несущий 

железобетонный кар-
кас здания отреставриру-
ют и оставят без измене-
ний. По сохранившимся 
аналогам будут воссозда-
ны оригинальные исто-
рические радиаторы, ку-
хонные элементы, сантех-
нические, осветительные 

приборы, оконная и двер-
ная фурнитура.

Жилые ячейки, кварти-
ры и комнаты общежития 
планируется использовать 
для постоянного и времен-
ного проживания. В подва-
ле предполагается устрой-
ство ячеек-кладовых для 

каждой квартиры. У вхо-
да в здание разместят му-
зей. Кровли корпусов вновь 
станут эксплуатируемыми 
и будут использоваться для 
проведения мероприятий и 
как общественные смотро-
вые площадки. 

Елена СОКОЛОВА

Реконструкция 
центра 
города дала 
археологам 
10 тысяч 
находок

«Моя улица» создаёт в Москве новые достопримечательности

Дом Наркомфина на Новинском бульваре отреставрируют в течение двух лет

200 новых переходов 
и 90 «зебр» с подсветкой

По программе «Моя ули-
ца» в этом году на десятке 
центральных улиц Москвы 
появится почти 200 новых 
пешеходных переходов с 
«зебрами», светофорами 
и дорожной разметкой.

Комфортнее и безопас-
нее станут переходы и у 
станций Московского цен-
трального кольца, где также 
ведётся благоустройство. 
Порядка 90 «зебр» подсве-
тят бело-голубым светом, 
чтобы переходы были за-
метны издалека даже в тём-
ное время суток.

— Над зоной пешеходно-
го перехода установят спе-
циальные фонари, которые 
в отличие от оранжевых до-
рожных будут лучше осве-
щать пешеходов благодаря 
яркому бело-голубому свету, 
— сообщил глава столично-
го Департамента транспорта 
Максим Ликсутов.

Ольга ВОЛЖСКАЯ
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На Хохловской площади 
появится амфитеатр
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З
а последние шесть 
лет в Москве было 
создано и благо-
устроено более 
430 зелёных тер-

риторий — от крупней-
ших парков столицы, та-
ких как парк «Сокольни-
ки», до небольших скве-
ров в жилых районах. 

Обновят 50 парков

В этом году по програм-
ме «Развитие городской 
среды» планируется благо-
устроить 86 зелёных оази-
сов, в том числе 50 пар-
ков по месту жительства. 
В ходе этих работ высадят 
более 18 тысяч деревьев 
и 210 тысяч кустарников, 
обновят газоны и обустро-
ят свыше 74 тысяч цветни-
ков. Для активного отдыха 
появятся 208 спортплоща-
док, 174 детские площадки 
и 40 сцен для праздников и 
концертов. 

Благоустройство попу-
лярных среди жителей 

скверов, улиц и площадей 
ведётся в каждом округе. 
Так, в ВАО активно благо-
устраиваются Терлецкая 
дубрава, Сиреневый буль-
вар, сквер у Владимирского 
пруда, Зелёный проспект и 
бульвар Рокоссовского.

В Новогирееве 
реконструируют 
Афганский сквер

В районе Новогиреево 
благоустройство развер-
нулось на зелёной терри-
тории, известной жите-
лям округа под названием 
«Афганский сквер» (Зелё-
ный просп., 26). 

К ноябрю здесь приведут 
в порядок мемориаль ный 
комплекс погибшим вои-
нам-интернационалистам 
«Скорбящие матери». По-
катая стена за памятником 
зимой нередко превраща-
лась в горку для детворы. 
Её полностью демонтиро-
вали и теперь возводят на 
этом месте современную 

стелу с мраморной отдел-
кой, где будут высечены 
имена героев войны. 

Площадь у стелы тоже 
реконструируют. Её бла-
гоустройство завершится 
до конца августа. 

— Здесь заменят 3600 
квадратных метров брус-
чатки и восстановят газон 
везде, где это необходимо. 
У стелы установят 15 ла-
вочек для отдыха и урны. 
А саму стелу оснастят ар-
хитектурно-художествен-
ной подсветкой, освещать 
её будут более 40 ламп, — 
рассказал начальник отде-
ла по вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства управы райо-
на Новогиреево Александр 
Умеренков. 

Преображение 
Преображенского

Уютный сквер для ти-
хого отдыха и прогулок 
был обустроен на Преоб-
раженском Валу у дома 3. 
Здесь проложили пеше-

ходные дорожки, укра-
шенные декоративными 
арками, установили по 
восемь удобных лавочек 
и урн, высадили кустар-
ники и цветы.

Преобразилась и зона 
спортивного отдыха в рай-
оне дома 38 на Знаменской 
улице. К имеющейся здесь 
баскетбольной площад-

ке добавили футбольное 
поле и площадку с совре-
менными тренажёрами 
для занятий воркаутом. 

Кроме того, во время 
весенне-летнего благо-
устройства улицы райо-
на украсили 27 тысячами 
цветов виолы и 10 новыми 
цветниками: на Халтурин-
ской и Большой Черкизов-
ской улицах, возле памят-
ника Бухвостову на Преоб-
раженской площади, а так-
же на площади Журавлёва и 
у префектуры округа. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Афганский сквер
станет уютнее и строже
В округе полным ходом идёт благоустройство зелёных зон

Закон о фонде 
долевого 
строительства 
разрабатывался 
вместе с дольщиками

Президент России Вла-
димир Путин подписал фе-
деральный закон о компен-
сационном фонде долево-
го строительства, который 
призван гарантировать за-
вершение строительства 
домов в случае банкротства 
застройщика. Это второй 
очень «громкий» и важный 
закон, который Дума разра-
батывала вместе с заинте-
ресованными гражданами. 
Первый закон такого рода 
— закон о реновации.

Парламентские слушания 
на тему защиты прав и ин-
тересов участников доле-
вого строительства состо-
ялись в Государственной 
думе ещё 3 июля, депута-
ты вместе с представителя-
ми правительства и — что 
очень важно — дольщика-
ми из 20 регионов страны, 
в том числе москвичами, 
жителями ВАО, обсудили 
сложную и многогранную 
проблему. 

Напряжённый, но кон-
структивный диалог про-
должался шесть часов, по 
итогам было принято реше-
ние создать рабочую груп-
пу, в которую войдут не-
посредственно участники 
долевого строительства, 
депутаты, эксперты и чи-
новники. По словам пред-
седателя нижней палаты 
парламента Вячеслава Во-
лодина, диалог будет про-
должаться, пока проблема 
не будет окончательно ре-
шена.

После этого подобные 
слушания провели регио-
нальные парламенты по 
всей стране. На слушаниях 
в Мосгордуме я рассказал о 
практике завершения стро-
ительства объектов СУ-155 
и роли депутатов в решении 
данной проблемы. А также 
подробно остановился на 
планомерной работе опе-
ративной группы по защите 
прав граждан — участников 
долевого строительства под 
руководством В.И.Ресина.

В результате ко второму 
чтению законопроект о ком-
пенсационном фонде доле-
вого строительства претер-
пел важные изменения и 
сейчас уже подписан пре-
зидентом. Этот новый ме-
ханизм позволит избежать 
появления обманутых доль-
щиков в будущем.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

В Департаменте куль-
турного наследия г. Мо-
сквы рассказали о том, 
что Москворецкая набе-
режная после реставра-
ции комплекса объектов 
при участии частных ин-
весторов будет открыта 
для посетителей полно-
стью.

— По завершении аук-
циона после передачи 
объекта инвесторам и 
проведения комплексной 
реставрации здания вре-
мён Екатерины II в исто-
рическом центре Москвы, 
которые были закрытыми 
объектами последние 80 
лет, станут открыты по-
сетителям — для изуче-
ния, для прогулок, — ска-

зал глава ведомства Алек-
сей Емельянов.

Уникальному памят-
нику архитектуры в ходе 
реставрационных работ 
возвратят его историче-
ский облик, будут отре-
ставрированы фасады, а 
здания приспособят для 
современного использо-
вания.

Столичные власти про-
контролируют выполне-
ние обязательств по вос-
становлению и сохране-
нию объектов культур-
ного наследия. Одним из 
главных условий является 
сохранение исторического 
облика комплекса.

— За ходом всех работ 
на объектах культурного 

наследия будет следить 
научно-методический со-
вет при Мосгорнаследии. 
В нём около 50 экспертов 
— реставраторов, архи-
текторов, историков, ис-

кусствоведов. Проект ре-
ставрации будет согласо-
вываться в соответствии 
с актом технического со-
стояния объектов, — ска-
зал Емельянов.

Комплекс зданий на 
Москворецкой набереж-
ной (Китайгородский пр., 
9/5) включает 33 строения, 
девять из которых явля-
ются объектами культур-
ного наследия, ещё пять 
представляют ценные 
градоформирующие объ-
екты. Среди них — Воспи-
тательный дом, постро-
енный по проекту Карла 
Бланка во второй поло-
вине XVIII века. В раз-
ное время в здании разме-
щались приют, больница, 
гостиница, Николаевский 
институт для офицерских 
сирот, Институт педиа-
трии, Военная академия, 
Академия РВСН.

Игорь СМИРНОВ 

Москворецкая набережная впервые полностью откроется для горожан

На набережной много уникальных памятников архитектуры

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Новый городской парк бу-
дет создан на улице Дмитрия 
Ульянова. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин, инспектируя ход работ 
по благоустройству город-
ского парка «Академиче-
ский», расположенного на 
улице Дмитрия Ульянова.

— Территория, кото-
рую превратят в парк, дол-
го была в запустении. И по 
инициативе жителей этого 
района здесь решили соз-
дать уютный парк, — ска-
зал С.Собянин.

По задумке ландшафт-
ных дизайнеров террито-
рия прогулочной зоны бу-
дущего парка будет выпол-
нена в виде прерывистых 
тропинок из крупных шли-
фованных каменных плит, 
уложенных на газон. Для 
занятий спортом обустро-
ят футбольное поле с три-
буной, баскетбольную пло-
щадку, беговую дорожку, 
площадку для воркаута, две 
площадки с тренажёрами, 
шесть игровых площадок 
для детей.

На улице Дмитрия Ульянова 
будет создан новый парк

В сквере установят стелу 
с именами героев

Идёт благоустройство 
Афганского сквера

Так вскоре будет выглядеть 
монумент «Скорбящие матери»
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Н
овая редакция за-
кона «О ведении 
гражданами са-
доводства и ого-
родничества для 

собственных нужд» всту-
пит в силу 1 января 2019 
года. Хотя документ уже 
подписан президентом, 
дачникам предоставлено 
достаточно времени, что-
бы ознакомиться с пра-
вилами, по которым им 
предстоит жить уже че-
рез полтора года. А нова-
ций в законе хватает. 

Убрали дачи 
как избыточные

По сведениям Рос-
сийского союза садово-
дов, личными участками 
владеет почти половина 
взрослого населения на-
шей страны. Новый закон 
оставил только два вари-
анта самоорганизации: са-
доводческое товарищество 
и огородническое товари-
щество. Из закона полно-
стью исчез термин «дача». 

— Дачное и садоводче-
ское товарищества ни-
чем не отличаются в пла-
не прав, обязанностей и 
уплаты налогов. Поэтому 
одну из организационно-
правовых форм сократи-
ли, — разъясняет суть но-
вовведения депутат Госду-
мы, председатель Союза 
садоводов Олег Валенчук. 

Он поясняет, что торо-
питься с реорганизацией 
и переименованием суще-
ствующих дачных объеди-
нений нужды нет. Общее 
собрание бывает не реже, 
чем раз в год, и на очеред-
ном собрании можно вне-
сти все необходимые изме-
нения в устав. Такое пере-
именование не является 
реорганизацией, а значит, 
будет бесплатным. 

Регистрация 
на огороде 
невозможна

Новый закон ставит 
точку в спорах вокруг воз-
можности регистрации в 
садовых домиках. Как го-
ворит Валенчук, владель-
цы садовых участков мо-
г у т приватизировать 
свою землю, а владельцы 
участков, выделенных 
под огородничество, не 
имеют этого права. Им 
земля давалась в бессроч-
ное пользование. 

— На садовом участке 
можно возводить баню, 

гараж, хозяйственные 
постройки. На огород-
ном участке разреше-
но строительство только 
хозпостроек для хране-
ния инвентаря. На садо-
вом участке можно ста-
вить жилой дом, а пропи-
ска у нас разрешена, если 
дом жилой. На огородном 
участке оформить реги-
страцию невозможно, 
потому что не разрешено 
строительство ни жилых, 
ни садовых домов, — от-
мечает депутат Госдумы. 

Взносы платят все

Законодатели наве-
ли порядок и в вопросах 
обязательных взносов. 
Теперь они могут быть 
либо членскими, либо це-
левыми. Членские можно 

тратить на зарплату прав-
ления, налоги, вывоз му-
сора, охрану и благо-
устройство. Если же со-
брание решит, что нужно 
собрать деньги на что-то 
ещё, оно может принять 
соответствующее реше-
ние, и деньги можно бу-
дет потратить только на 
эту цель. Кстати, част-
ники — не члены това-
рищества — будут обя-
заны нести бремя общих 
расходов наравне со все-
ми. Собрание будет уста-
навливать размер единого 
ежегодного платежа, ко-
торый станет обязатель-
ным для всех. Не члены 
товарищества также смо-
гут участвовать в общем 
собрании и голосовать по 
вопросам, которые связа-
ны с деньгами.

Без проекта 
и согласования

— В закон «О недрах» вне-
сена новая статья, упроща-
ющая порядок пользования 
недрами и тем самым сни-
жающая финансовое бремя 
для садоводов при оформ-
лении и продлении лицен-
зии на скважины, — расска-
зывает Валенчук. 

Теперь добывать воду са-
доводы и огородники могут 
без геологического изуче-
ния недр и госэкспертизы 
запасов полезных ископа-
емых. Также за ненадоб-
ностью отменено согласо-
вание технических проек-
тов на водоснабжение. Эти 
документы не нужно будет 
представлять и при продле-
нии уже действующих ли-
цензий на добычу воды. 

Евгений БАКИН

На огороде — работать, 
в саду — жить
Президент подписал новый закон о садоводах и огородниках

Зачем 
проводить 
межевание 
участка?

Многие из нас слышали про 
земельные участки, которые 
поставлены на государствен-
ный кадастровый учёт, их гра-
ницы можно определить че-
рез информационный ресурс 
Росреестра. Но при получе-
нии заявителем кадастровых 
сведений о таком земельном 
участке в разделе кадастро-
вых сведений указывает-
ся прямо противоположное: 
«границы земельного участ-
ка не установлены в соответ-
ствии с действующим законо-
дательством» или «сведения 
о координатах характерных 
точек отсутствуют».

Чем вызвано такое проти-
воречие? Это связано с тем, 
что по каким-либо причи-
нам межевание земельного 
участка не осуществлялось 
или было проведено ненад-
лежащим образом. 

Ранее заявителям выда-
вались правоустанавливаю-
щие документы на землю с 
приложением плана земель-
ного участка. Планы могли 
быть подготовлены на осно-
вании, например, генерально-
го плана садоводческого или 
дачного товарищества. Ниче-
го противозаконного в этом 
нет, так как в законодатель-
стве отсутствовало требова-
ние об обязательном межева-
нии земельного участка.

Проблемы возникают, ког-
да владелец смежного зе-
мельного участка принимает 
решение о проведении када-
стровых работ по определе-
нию своих границ и уточне-
нию площади своего земель-
ного участка. Если площадь 
обмеренного участка оказы-
вается меньше площади, ука-
занной в правоустанавлива-
ющем документе, то тут воз-
никают взаимные претензии. 
Зачастую они набирают обо-
роты и перерастают в серьёз-
ные тяжбы.

С целью предупреждения 
подобных неприятностей сле-
дует осуществить межевание 
земельного участка. Для это-
го необходимо связаться с 
любым кадастровым инжене-
ром, имеющим аттестат, по-
зволяющий осуществлять ка-
дастровую деятельность, он 
подготовит межевой план. А 
затем нужно подать в Центр 
госуслуг заявление о государ-
ственном кадастровом учёте 
земельного участка. После 
внесения в ЕГРН сведений 
заявитель получает выписку, 
которая будет содержать чер-
тёж границ земельного участ-
ка и всю необходимую к нему 
информацию в зависимости 
от формы запрашиваемого 
документа.

В ближайшие годы, веро-
ятнее всего, провести пе-
реоформление земельного 
участка, не прошедшего ме-
жевание, будет уже невоз-
можно.

По информации
Кадастровой палаты 

по Москве

Фестиваль, завершив-
шийся 6 августа, объеди-
нил две дополняющие друг 
друга темы: летние угоще-
ния и цветы. Программа 
фестиваля охватывала 44 
площадки в центральной 
части Москвы, в админи-
стративных округах и пар-
ках культуры и отдыха.

Москвичи и гости сто-
лицы во время фестиваля 
приобрели более 190 ты-
сяч банок варенья и съе-
ли 1 миллион 665 тысяч 
порций мороженого. Наи-
большим спросом из ори-

гинальных сортов моро-
женого пользовалось чёр-
ное, жареное, пломбиры 
с вересковым мёдом, сы-
ром горгонзола. Хиты сре-
ди варенья — клубничное, 
кизиловое, дынное, из ле-
пестков роз, с тархуном, с 
грецким орехом, с тыквой 
и имбирём.

Мэр Москвы поблагода-
рил за участие в фестивале 
членов жюри Открытого 
международного конкурса 
городского ландшафтного 
дизайна и флористики. По 
его словам, такой фести-

валь можно сделать тради-
ционным, а в следующий 
раз надо создавать дизайн-
проекты, которые можно 
было бы оставлять в горо-
де на несколько лет. Также 
на фестивале прошли кон-
курсы на рецепт конфеты 
«Москва» (было представ-
лено 25 вариантов, итоги 
подведут к Дню города) и 
на лучший вариант её упа-
ковки (за понравившийся 
вариант можно проголо-
совать на сервисе «Актив-
ный гражданин»). 

Елена СОКОЛОВА

Фестиваль «Цветочный джем» стал главным летним праздником

На огородном 
участке 
не разрешено 
строительство 
домов

На изучение нового 
закона дачникам дали 
полтора года
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ВСЕ НОВОСТИ
НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU

Н
арушителей пра-
вил остановки и 
стоянки в Мо-
скве выявляют 
две структуры: 

ГИБДД и МАДИ. Инспек-
торы МАДИ работают с 
авто, припаркованными 
под знаками, запрещаю-
щими остановку или сто-
янку. ГИБДД занимается 
теми, кто паркуется на «зе-
брах», тротуарах, местах 
для инвалидов, автобус-
ных остановках, мостах, 
в тоннелях, у железнодо-
рожных переездов и в дру-
гих неподходящих местах. 
В обоих случаях предусмо-
трена эвакуация машины 
нарушителя.

5 метров до перехода

Самое распространён-
ное среди нарушений, при 
которых решение об эва-
куации машины прини-
мает инспектор ГИБДД, 
— стоянка на «зебре» или 
ближе 5 метров перед ней. 
Как сообщили в ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО, на 
каждую сотню эвакуиро-
ванных машин приходит-
ся около 40 таких случаев.

Некоторые нарушают 
по незнанию. Например, 
путают, где машину нель-
зя парковать — до «зебры» 
или после. Тут всё просто: 
ваша машина не должна 
помешать увидеть друг 
друга водителям и выхо-
дящим на переход пеше-
ходам, поэтому парко-
ваться нельзя именно пе-
ред «зеброй».

Бывает, что водитель, 
паркуясь на глаз, думает, 
что ничего не нарушил, но 
замер, произведённый ин-
спекторами, показывает, 
что машина вторглась-та-
ки в пятиметровую зону. 

Избежать этого просто. В 
ГИБДД дали дельный со-
вет: от «зебры» до маши-
ны должно быть минимум 
шесть целых бордюрных 
камней. Длина каждого 
90-100 см, и подсчёт даёт 
полную гарантию, что 
расстояние будет не мень-
ше положенного.

Тротуары, разметка, 
трамвайные пути

2-е место по частоте 
делят три вида наруше-
ний: парковка на тротуа-
рах, инвалидных местах и 
там, где между машиной 
и сплошной линией раз-
метки менее 3 метров. На 
каждый вид приходится 
примерно 15 нарушите-
лей на сотню. Кстати, за 
парковку на местах для 
инвалидов штраф наибо-
лее высокий: 5 тыс. руб-

лей, а не 3 тысячи, как 
за остальные нарушения 
правил остановки и сто-
янки. Паркующихся на 
остановках мало, где-то 
пять на сотню. «Особо 
одарённых» водителей, 
оставляющих машины в 
границах перекрёстков 
или на трамвайных путях, 
ещё меньше, но несколь-
ко раз в месяц попадают-
ся и такие.

В лидерах — 
Зелёный проспект 
и Новокосинская

За семь месяцев 2017 
года с территории ВАО 
по решениям инспекто-
ров ГИБДД вывезено на 
спецстоянки 5502 маши-
ны. Больше всего с Зе-
лёного проспекта — 564 
авто, в основном за пар-
ковку перед «зебрами». 
Зачастую это машины, 
припаркованные на при-
мыкающих к Зелёному 
проспекту других про-
спектах  Новогиреева воз-
ле угловых домов, хотя в 
статистику они попада-
ют с адресом по Зелёно-
му проспекту. На 2-м ме-
сте — Новокосинская ули-
ца. Отсюда вывезено 344 
авто, преимущественно за 
парковку перед перехода-
ми и на тротуарах. Прав-
да, здесь число нарушите-

лей уже пошло на убыль: в 
июле эвакуировано всего 
16 машин.

Далее идут Федератив-
ный проспект (262 ма-
шины) и Сокольниче-
ская площадь (221 маши-
на). Площадь перед метро 
«Сокольники» отличает-
ся от остальных мест-
лидеров небольшими раз-
мерами, но тем не менее 
количество нарушителей 
тут не убывает. Дело в том, 
что здесь паркуются в ос-
новном не местные води-
тели, а всё время разные, 
поэтому воспитательный 
эффект менее заметен. 
Основное нарушение — 
всё та же парковка на «зе-
брах» и перед ними: пере-
ходов тут много.

Как вернуть машину

Обнаружив пропажу 
авто, звоните по телефо-
ну 102 или 112. Если ма-
шину эвакуировали, об 
этом скажут. Полную 
информацию об эвакуи-
рованной машине можно 
получить в контакт-цен-
тре «Московский транс-
порт» по телефону (495) 
539-5454. Вам надо вы-
яснить две вещи: куда 
ехать за разрешением на 
выдачу машины (это за-
висит от того, сотрудни-
ки какого подразделения 
— ГИБДД или МАДИ — 
приняли решение о её за-
держании) и где находит-
ся сам автомобиль (теоре-
тически его могут увезти 
на любую штрафстоянку 
города, но с территории 
ВАО чаще всего везут на 
пр. Энтузиастов, 3). Все 
подробности об эвакуа-
ции и возврате машин — 
на сайте parking.mos.ru.

Василий ИВАНОВ

Зелёный проспект 
стал лидером 
по эвакуации автомобилей

От «зебры» 
до машины 
должно быть 
минимум 
шесть 
бордюрных 
камней

За что и откуда чаще всего увозят машины

На Ленинградском 
шоссе появился 
технопарк 
«Водный стадион»

Комплекс зданий на 
Ленинградском шос-
се получил статус тех-
нопарка под названи-
ем «Водный стадион», 
а в Зеленограде произ-
водственные площад-
ки фармацевтической 
компании «Биннофарм» 
признаны промышлен-
ным комплексом. Как 
сообщает официаль-
ный портал мэра и Пра-
вительства Москвы, это 
позволит организациям 
получить преференции 
по налогам и другим 
платежам. 

Технопарк «Водный 
стадион» специализи-
руется на производстве 
продукции для инфор-
мационной безопас-
ности и на разработке 
программного обеспе-
чения. Здесь располо-
жены компания «Лабо-
ратория Касперского» и 
центральный офис опе-
ратора мобильной свя-
зи Tele2. В свою очередь 
акционерное общество 
«Биннофарм» — одна 
из крупнейших рос-
сийских фармацевти-
ческих компаний пол-
ного цикла. 

Как отметила заме-
ститель мэра Наталья 
Сергунина, поддержка 
высокотехнологичных 
компаний и формиро-
вание комфортной сре-
ды для развития инно-
вационной экономики 
принципиально важны 
для города.

Власти столицы утвердили 
программу реновации жилого 
фонда. В неё вошли более 5  ты-
сяч жилых домов. Об этом на 
очередном заседании президи-
ума Правительства Москвы сооб-
щил мэр города Сергей Собянин. 

— В результате в программу 
включено 5144 дома. Сегодня 
мы опубликуем список этих до-
мов на портале mos.ru, — отме-
тил мэр. 

4062 дома были включены 
в программу по итогам голо-
сования в центрах гос услуг и 
в системе «Активный граж-
данин», а жители 1082 домов 
провели общие собрания соб-
ственников и приняли реше-

ние об участии в программе. 
Как неоднократно отмечали 

городские власти, перечень до-
мов, включённых в программу 
реновации, не является исчер-
пывающим. По информации мэ-
рии, сейчас идёт проверка прото-
колов общих собраний 70 домов. 
На процедуру проведения собра-
ний в этих домах поступили жало-
бы от жителей, и сейчас власти 
ведут поквартирный обход, чтобы 
выяснить, насколько обоснован-
ны претензии. Кроме этого, реше-
ния собраний собственников не-
которых домов об участии в про-
грамме были обжалованы в суде. 
Если суд установит, что опроте-
стованные решения приняты за-

конно, то правительство города 
рассмотрит вопрос о включении 
этих домов в список на ренова-
цию. Кроме того, по закону жи-
тели домов, включённых в про-
грамму, вправе на общем собра-
нии принять решение о выходе из 
неё. Это можно сделать на любом 
этапе программы до заключения 
первого договора предоставле-
ния нового жилья. 

Также Правительство Москвы 
утвердило стандарты качества 
отделки новых квартир, кото-
рые будут получать москвичи в 
рамках программы реновации.

— Речь идёт об отделке квар-
тир улучшенного, комфортклас-
са. Так, чтобы люди могли заез-

жать, не мучаясь какими-то уже 
дополнительными ремонтами 
или отделочными работами, — 
отметил Сергей Собянин. 

Восточный округ — лидер по 
количеству домов, жители кото-
рых пожелали участвовать в про-
грамме: их набралось 1055. Уже 
с 1 августа их жители освобож-
дены от платежей на капиталь-
ный ремонт. К 1 октября мэрия 
определит перечень кварталов 
и земельных участков, в кото-
рых будут построены стартовые 
многоквартирные дома. Ренова-
цию жилого фонда Москвы вла-
сти города намерены завершить 
за 15 лет.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Московское правительство утвердило программу реновации 
и стандарты отделки новых квартир

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ  ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645
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Чаще всего водители неправильно 
паркуются на Зелёном проспекте
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Попросил знакомо-
го поставить в его 
гараж автомобиль и 

не могу добиться, чтобы он 
его вернул. Что делать?   

А.Захаров, Гольяново

Отвечают юристы пра-
вового центра «Вектор».  

Для истребования 
имущества из чужого 
незаконного владения 
необходимо обращать-
ся с иском в суд. Для об-
ращения в суд необхо-
димо, чтобы истец обла-
дал правом собственно-
сти или иным вещным 
правом на спорную 
вещь. Также нужно по-
нимать, что истребовать 
своё имущество мож-
но только у лица, у ко-

торого оно фактически 
находится в незаконном 
владении, и чтобы дан-
ное имущество было в 
сохранности. 

Ещё одной особенно-
стью является то, что 
имущество может быть 
истребовано из чужо-
го незаконного владе-
ния лишь при отсут-
ствии обязательств по 
сделкам. В любом слу-
чае данный спор явля-
ется весьма специфиче-
ским, и, соответственно, 
без необходимых навы-
ков будет сложно его ре-
шить. В случае возник-
новения спорных ситу-
аций вы можете обра-
щаться за помощью к 
нашим специалистам.

Я люблю живот-
ных, часто корм-
лю птиц на Боль-

шой Косинской у Белого 
озера. Где можно порабо-
тать волонтёром в эколо-
гической сфере: ухажи-
вать за животными или, 
может быть, сажать дере-
вья? А главное — об-
щаться с людьми с таки-
ми же интересами.

Элина Степановна,
ул. Косинская, 24

Волонтёры 
в Кожуховском 
приюте нужны всегда

Волонтёры требуются 
в муниципальный при-
ют для бездомных жи-
вотных в Кожухове. Здесь 
содержат собак и кошек, 
которых отловили на ули-
цах города.

— Сейчас в приюте 
около 3 тысяч собак, — 
говорит волонтёр На-
талья. — Люди нужны 
всегда. Сейчас в моём 
секторе — это ряд во-
льеров на 103 собаки — 
работают всего три по-
стоянных волонтёра. 
Обычно они приезжа-
ют по субботам, ино-
гда выбирают и второй 
день в неделю, ведь для 
собак это единственная 
возможность выйти из 
клетки и погулять. Так-
же за собаками нужно 
ухаживать: расчесать, 
постричь когти и т.п. А 
на форуме волонтёров 
приюта вык ладывают 
разовые просьбы: про-
сят пожертвовать соба-
чий корм, кто-то пред-
лагает лекарства для жи-
вотных.

В Кожуховском при-
юте строгая пропускная 
система. Новички могут 
попасть сюда только в 
сопровождении волон-
тёра с постоянным про-
пуском. Иначе неопыт-
ный человек может не-
правильно себя пове-
сти и случайно нанести 

вред себе и животному. 
А д рес: п роек т и ру-

ем ы й п роезд №265, 
промзона «Р уднево». 
Телефоны постоянных 
волонтёров для связи: 
8-903-208-3776 (Яна), 
8-903-133-1033 (Татья-
на), 8-916-542-4867 (На-
таша).

В зоопарке ждут 
помощников

Другие, пусть менее 
важные, функции у во-
лонтёров Московского 
зоопарка.

— Волонтёрское движе-
ние мы организовали в 2013 
году, — рассказали в адми-

нистрации столичного зо-
опарка. — Одна из функ-
ций добровольных по-
мощников — следить, что-
бы животных не кормили 
посетители. Также волон-
тёров просят подежурить у 
вольеров, где недавно поя-
вились детёныши и живот-
ным нужен покой. 

Волонтёры помогают 
посетителям зоопарка 
сориентироваться, най-
ти нужную экспозицию. 
Часто волонтёры помога-
ют в оранжерее, ухажива-
ют за клумбами.

И о приятном: волон-
тёры зоопарка бесплат-
но посещают все экспо-
зиции. Специально для 
них сотрудники научно-
го отдела Московского 
зоопарка читают лекции 
о поведении животных, 
их взаимодействии с че-
ловеком, о научных ис-
следованиях. Студенты 
профильных вузов могут 
проходить здесь практику.

Стать волонтёром зо о     п-
арка может любознатель-
ный любитель флоры и 
фауны старше 18 лет с 
паспортом РФ. Ну ж-
но заполнить анкету 
на сайте moscowzoo.ru и 
пройти собеседование. 
Тел. (499) 252-2951.

Татьяна ЩЕРБАКОВА  

Как вернуть сданный 
на хранение автомобиль? 

В примерах расчёта 
льготы за электро-
энергию вы написа-

ли, что применяется норма-
тив. Но его отменили в мае 
2016 года. Я льготница, и в 
прошлом году мне сообщили 
в Мосэнергосбыте, что нор-
мативы отменили, и даже 
вернули переплату.

Людмила Дмитриевна, 
Измайловский бул., 18

По информации ПАО 
«Мосэнергосбыт», льготы 
устанавливаются в соот-
ветствии с постановлени-
ем Правительства Москвы 
№850-ПП от 7 декабря 2004 
года. Нормативы, которые 
используются при расчё-
тах за жилищные и комму-

нальные услуги, в настоя-
щее время применяются 
для различных льготных 
категорий: ветеранов тру-

да, тружеников тыла, мно-
годетных семей и др.

А в мае 2016 года в Мо-
скве было отменено при-

менение нормативов при 
расчёте со следующими 
льготниками: инвалиды, 
семьи с детьми-инвалида-
ми и граждане, пострадав-
шие от радиации. 

По федеральному зако-
нодательству этим трём 
категориям граждан пре-
доставляется льгота на 
коммунальные услуги в 
пределах нормативов. Од-
нако в 2016 году по реше-
нию Правительства Мо-
сквы было решено про-
должить предоставлять 
им льготы без ограниче-
ния социальной нормой 
и нормативами за счёт го-
родского бюджета. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Платформу Новоги-
реево реконструиру-
ют с 2015 года и всё 

никак не закончат. Когда до-
строят новый подземный пе-
реход под железнодорожны-
ми путями и уложат новые 
пути? 

Виктория, 
жительница района Новогиреево

В пресс-службе ОАО 
«РЖД» сообщили «ВО», 
что реконструкцию же-
лезнодорожной платфор-
мы Новогиреево плани-
руют завершить к концу 
2018 года. 

— Сейчас здесь строят 
две новые пассажирские 
платформы и подземный 

пешеходный переход, — 
сообщил начальник отдела 
по работе со СМИ службы 
корпоративных коммуни-
каций Московской желез-
ной дороги Владимир Зай-
ченко. — Новые платфор-
мы расположатся практи-
чески на том же месте, где 
и прежние, поэтому строи-

тельство ведётся поэтапно. 
На период работ участок 
существующих платформ 
демонтировали и заме-
нили временной деревян-
ной конструкцией. Также 
функционирует ранее по-
строенный подземный пе-
шеходный переход. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Когда закончится реконструкция платформы Новогиреево?

Где поработать волонтёром 
любителю животных

Волонтёры 
дежурят 
у вольеров, 
где недавно 
появились 
детёныши

В каких случаях не применяется норматив на электроэнергию?
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Волонтёры могут 
выгуливать собак 
из приютов и 
ухаживать за ними
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Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru

Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

В 
последние годы 
о бще с т в ен н ы й 
транспорт Мо-
сквы всё боль-
ше стараются 

приспособить к нуждам 
маломобильных граж-
дан. Наш корреспондент 
проверил, легко ли стало 
маме с коляской передви-
гаться по городу.

В автобус без проблем

На репортаж отправля-
емся вместе с полутораго-
довалой дочкой. Строю 
маршрут от дома до пар-
ка «Сокольники». До ме-
тро еду на автобусе №80. 
Вхожу в среднюю дверь. 
Чтобы заехала коляска, 
достаточно приподнять 
передние колёса — и всё, 
мы «на борту»! В воскрес-
ный день пассажиров не-
много, встаю в середине 
салона у окна: здесь до-
статочно места для коля-
ски. В будний день в час 
пик такой трюк мне бы 
вряд ли удался. Проехать 
с коляской за билетиком 
не решаюсь: проход к во-
дителю довольно узкий. 
Отлучаюсь на пару се-
кунд — проезд оплачен. 
Выйти из автобуса оказа-
лось так же просто: води-
тель подъехал вплотную к 
тротуару, и коляска легко 
сошла на асфальт.

Помощников 
заказываем 
за три часа

К следующему этапу, 
поездке в метро, я под-
готовилась заранее и вы-
звала на помощь сотруд-
ников Центра обеспече-
ния мобильности пасса-
жиров. Оформить заявку 
надо не менее чем за три 
часа до поездки. Восполь-
зоваться услугой могут 
люди с ограниченными 
возможностями, мамы 
с колясками, многодет-
ные родители и пожилые 
люди.

Отправляю заявку. Уже 
через минуту раздаётся 
звонок. У меня уточни-
ли, будет ли багаж, а так-
же примерный вес коля-
ски. Попросили не опаз-
дывать, ждать меня будут 
не больше 10 минут. В на-

значенное время стою у 
вестибюля. Ко мне подхо-
дят двое мужчин в крас-
но-жёлтых фирменных 
куртках.

— Виолетта Сергеев-
на? — спрашивает один 
из них.

— Всё верно! Что мне 
нужно делать?

— Ничего, просто идти 
рядом, чтобы ребёнок вас 
видел.

Мужчины подхватили 
коляску и понесли по лест-
нице. Подождали, пока я 
куплю билетик, завезли 
ребёнка в вагон. Я всё это 
время просто иду рядом 
налегке — очень удобно.

— Много у вас вызо-
вов? — интересуюсь.

— Да, мамы с коляска-
ми — наши постоянные 
клиенты, — говорит со-
трудник центра. — А вы 

впервые? Не стесняйтесь, 
заказывайте, когда будет 
нужно.

На станции «Сокольни-
ки» помощники помогли 
нам выйти на улицу. Ина-
че мне пришлось бы само-
стоятельно преодолевать 
несколько лестниц, а все 
они без пандусов.

В выходные 
дежурных нет

На обратном пути по-
мощников я не заказываю. 
Как сообщили недавно в 
новостях, станция «Со-
кольники» вошла в пилот-
ный проект, в рамках ко-
торого в часы пик — с 8.00 
до 11.00 и с 17.00 до 20.00 — 
в вестибюлях должны по-
стоянно дежурить сотруд-
ники Центра обеспечения 
мобильности пассажиров. 

Но, похоже, на воскресе-
нье нововведение не рас-
пространяется. Сотруд-
ников центра не видно. 
Пытаюсь вызвать подмо-
гу через информацион-
ный столб. Через 20 минут 
ко мне подошла сотрудни-
ца метро и сообщила, что 
помощников нужно было 
всё-таки заказать заранее.

— Давайте я попрошу 
пассажиров вам помочь, 
— говорит женщина.

— Спасибо, — говорю. 
— Я как-нибудь сама.

На лестнице мне сразу 
же вызвался помочь муж-
чина. В вагон я зашла без 
проблем. А лестницы на 
«Преображенской пло-
щади» решила преодо-
леть с помощью панду-
сов. Но уклоны довольно 
крутые, подниматься по 
ним не так просто.

Дверь закрыли 
прямо перед носом

Дальше иду тестиро-
вать трамвай. Первый 
вагон пропускаю: во всех 
дверях несколько высо-
ких ступенек, с коля-
ской мне их не осилить. 
Следом подходит низко-
польный трамвай. Под-
хожу к дверям в центре 
вагона и только успеваю 
приподнять колёса, как 
передо мной двери за-
крываются… Через пару 
секунд они всё же отво-
рились вновь, и ко мне 
подскочил пассажир, ко-
торый и помог забраться 
в салон. Одна я бы спра-
вилась с трудом: един-
ственная ступенька ока-
залась всё же слишком 
высокой. Для такой по-
ездки лучше брать под-
могу.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Единственная 
ступенька 
трамвая 
оказалась 
слишком 
высокой

Ополченец 
2-й дивизии 
написал книгу 
воспоминаний

Презентация книги воспо-
минаний бойца 2-й дивизии 
народного ополчения прой-
дёт 18 августа в Чеховском 
культурном центре (Страст-
ной бул., 6, стр. 2). 

Автор книги «Испил судьбу 
до капли» — Вадим Никола-
евич Шимкевич. Перед вой-
ной он работал слесарем-ле-
кальщиком на московском 
электрозаводе АТЭ-1 в рай-
оне Электрозаводской улицы. 
В июле 1941 года доброволь-
цем записался в ополчение. 
Оказался в батальоне, где 
готовили разведчиков-ди-
версантов. Попал в окруже-
ние. Остаться в живых при 
прорыве окружения удалось 
лишь ему и ещё десятерым 
бойцам. Вадим Шимкевич 
был ранен, контужен, попал 
в плен, потом побег, вновь 
плен. Отправленный в Гер-
манию, Вадим Николаевич 
был арестован за организа-
цию коллективного отказа 
от работ, бежал, затем были 
конц лагерь Дахау и изувер-
ские эксперименты фашист-
ских медиков. 

После освобождения конц-
лагеря американцами он про-
должил воевать в рядах Со-
ветской армии.

— Сейчас Вадиму Никола-
евичу 93 года, он живёт в Ки-
шинёве, — рассказали «ВО» 
в клубе потомков ополченцев 
2-й дивизии. — К сожалению, 
на презентацию книги он при-
ехать не сможет, но должны 
прийти его родственники.

Начало презентации в 
18.00. Приглашаются все же-
лающие. 

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Легко ли путешествовать по Москве 
с маленьким ребёнком?

Как вызвать
помощников в метро
• На сайте mosmetro.ru 
находим строку «Подать 
заявку на сопровожде-
ние», заполняем форму 
— пишем своё имя, те-
лефон, время поездки, 
начальную и конечную 
станции.
• По тел.: (495) 622-7341, 
8-800-250-7341 
(с 8.00 до 20.00).
• Через бесплатное мо-
бильное приложение 
«Метро». 

До «Сокольников» 
с коляской на метро

i
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Войти в автобус оказалось несложно
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Участковый Баатр Васильев 
вычислил 
резиновую квартиру

В Новогирееве вернули 
ребёнку велосипед

В детскую поликлинику 
на Союзном проспекте при-
шла мама с ребёнком. Дет-
ский велосипед они остави-
ли на 1-м этаже. Когда они 
собрались уходить, велоси-
педа на месте не оказалось. 
Злоумышленницу, 35-лет-
нюю жительницу района, 
задержали через несколь-
ко часов. Выяснилось, что 
она тоже заходила в поли-
клинику с ребёнком и, уходя, 
прихватила велик. Украден-
ное вернули хозяевам. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «кража».

В Соколиной Горе 
задержали разбойников

Рядом со станцией метро 
«Семёновская» к прохоже-
му подошли двое молодых 
людей. Один из них выта-
щил нож и набросился на 
мужчину. Получив несколь-
ко ударов, прохожий упал. 
Злоумыш ленники вытащи-
ли у него деньги и сбежали. 
Скорая доставила постра-
давшего в больницу. А раз-
бойников задержали на Вол-
гоградском проспекте. Один, 
25-летний приезжий, заклю-
чён под стражу. Возбужде-
но уголовное дело по статье 
«разбой». Второй проходит 
по делу как свидетель.

В Восточном Измайлове 
парень обокрал 
свою девушку

У жительницы 15-й Пар-
ковой улицы с марта нача-
ли пропадать ювелирные 
украшения. Однажды, при-
дя домой, она увидела, что 
вещи в комнате перевёрну-
ты, а деньги и оставшиеся 
украшения пропали. Её мо-
лодой человек, с которым 
они жили вместе, к телефону 
не подходил. Кроме того, из 
квартиры её родителей тоже 
пропали деньги и драгоцен-
ности. Общая сумма ущерба 
оценивается в 1 млн рублей. 
Злоумышленника, 23-летне-
го приезжего из Казани, уже 
судимого за мошенничество, 
задержали. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «кра-
жа».

Алёна КАЛАБУХОВА

  ХРОНИКА   ДТП
Сбил женщину 
на Свободном проспекте

Ранним утром 3 августа 
мужчина, управляя автомо-
билем «ЗАЗ Ченс», ехал по 
Свободному проспекту от 
Федеративного проспекта 
в направлении улицы Ме-
таллургов. Возле дома 8 он 
сбил женщину, которая пе-
реходила дорогу по нере-
гулируемому пешеходному 
переходу, обозначенному 
разметкой «зебра» и дорож-
ными знаками. В результа-
те скорая увезла 61-летнюю 
пострадавшую в больницу с 
сотрясением мозга.

Пострадал, пытаясь 
сесть в троллейбус

Вечером 4 августа у 
дома 8 на Свободном про-
спекте мужчина попытал-
ся сесть в 64-й троллей-
бус (Ивановское — метро 
«Выхино»), двери которо-
го только что закрылись, 
а машина уже начала отъ-
езжать от остановки. При 
этом пешеход вывихнул 
ногу. Скорая доставила 
пострадавшего в больницу.

Столкнулись 
на Большой Черкизовской

Поздним вечером 4 авгу-
ста мотоциклист на «Яма-
хе» ехал по Большой Чер-
кизовской улице со сторо-
ны Щёлковского шоссе в 
направлении Халтуринской. 
Перестраиваясь напротив 
дома 22, он задел попутный 
«Фольксваген Поло». В ито-
ге 27-летнего мотоциклиста 
госпитализировали с пере-
ломом голени.

Наехал на пешехода 
на Преображенском Валу

Днём 5 августа водитель 
«Шкоды» двигался по Пре-
ображенскому Валу со сто-
роны Преображенской пло-
щади в направлении Ма-
лой Семёновской. Напро-
тив дома 16 он наехал на 
53-летнего мужчину, шед-
шего по нерегулируемому 
переходу, обозначенному 
разметкой «зебра». С трав-
мой головы пешехода до-
ставили в больницу.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

К
вартиру в доме 16, корп. 1, на 
Большой Косинской улице, 
где фиктивно состояли на 
учёте 20 приезжих из Азер-

байджана, Таджикистана и Укра-
ины, вычислил участковый упол-
номоченный района Косино-Ух-
томский капитан полиции Баатр 
Васильев.

— Многих жителей нашего рай-
она я знаю в лицо. Одного из них, 
пожилого мужчину, ведущего асо-
циальный образ жизни, часто вы-
пивающего возле магазина «Пятё-
рочка», я заметил в Федеральной 
миграционной службе. Он пришёл 
туда с каким-то иностранцем, — 
рассказывает Баатр. — Это стало 
первым звоночком. Вскоре я уви-
дел его там же с другим иностран-
цем и сделал себе пометку прове-
рить. 

Участковый пошёл в Федераль-
ную миграционную службу, полу-
чил список людей, зарегистриро-
ванных в квартире, потом отпра-
вился на место.

— Я осмотрел квартиру, прове-
рил записи видеокамер, поговорил 
с соседями. Никаких следов ино-
странцев я не нашёл, — рассказал 
Баатр. — Хозяин живёт с двумя сы-
новьями, которые пришли в ужас 
от этой новости.

Последней уликой стали показа-
ния самих иностранцев.

— Мне удалось найти троих. Они 
не знали ни на каком этаже кварти-
ра, ни сколько там комнат, ни как 
расставлена мебель, то есть люди 
там фактически не жили, — гово-
рит полицейский.

Как выяснилось, хозяин жилья 
делал им фиктивную регистрацию 
на три месяца за 2-3 тыс. рублей. 
Возбуждено уголовное дело.

Баатр Васильев работает в поли-
ции с 2007 года.

— У меня была мечта — пойти 
в армию или в полицию, чтобы 
защищать людей и следить за 
порядком, — говорит он.

Дома участкового ждут жена 
и годовалый сын. В свободное 
время он любит ездить на ве-
лосипеде и занимается руко-
пашным боем.

Алёна КАЛАБУХОВА

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

69-летней жительнице Суз-
дальской улицы позвонил не-
знакомый мужчина. Предста-
вившись врачом из поликли-
ники, он сказал, что, судя по 
анализам, у неё онкологиче-
ское заболевание. Но лекар-
ство существует, правда сто-
ит 200 тыс. рублей. Пенсио-
нерка согласилась и сняла в 
банке нужную сумму. Вскоре 
к ней домой пришёл молодой 
человек, принёс ампулу с со-
ком, объяснил, как принимать 

«лекарство», и забрал деньги. 
Вечером женщина рассказа-
ла о происшествии родствен-
никам, уговорившим её обра-
титься в полицию. 

Злоумышленников задер-
жали на улице Крылатские 
Холмы. Это 28-летний житель 
Московской области и 29-лет-
ний приезжий из Армении. 
Они заключены под стражу. 
Возбуждено уголовное дело 
по статье «мошенничество».

Алёна КАЛАБУХОВА

Мошенники поставили пенсионерке из Новокосина 
страшный диагноз

Иностранцы 
не знали, 
сколько комнат 
в квартире 
и как 
расставлена 
мебель
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Баатр Васильев 
работает 
в полиции 
уже 10 лет
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С
ейчас на прилав-
ках магазинов  та-
кое разнообра-
зие сортов хлеба, 
что покупателю 

легко растеряться. О том, 
как выбирать хлеб и какой 
наиболее полезен, расска-
зал Анатолий Косован, со-
ветник по стратегическому 
развитию НИИ хлебопе-
карной промышленности, 
расположенного на Боль-
шой Черкизовской улице.

Пальцем примято

— Самый простой спо-
соб проверить буханку 
или батон на качество, не 
требуя лицензий и сер-
тификатов, — это сжать 
хлеб, — говорит Анато-
лий Косован. — Если мя-
киш пружинит, а не сли-
пается, то его можно упо-
треблять в пищу. Разрезав 
хлеб, посмотрите на поры 
— они должны быть рав-
номерными. Для боль-
шого каравая нормальна 
большая пористость. Но 
в батоне крупные дырки 
должны насторожить.

Мякиш раскрошился 
в пыль

Но иногда этого способа 
недостаточно. 

— Однажды коллеги 
принесли мне буханку, — 
вспоминает специалист. 
— Попросили охаракте-
ризовать её. По внешним 
признакам замечаний не 
было. Сжали — выпрямил-
ся. Но когда отдали в отдел 
биохимии сырья, то наши 
учёные не смогли опре-
делить, из чего этот хлеб. 
Как только разрезали бу-
ханку, часть мякиша вы-
валилась, а часть раскро-

шилась в пыль. Это даже 
не хлеб, это нечто несъе-
добное. И такое сплошь и 
рядом на рынке. 

Чтобы избежать таких 
покупок, Анатолий Косо-
ван рекомендует покупать 
хлеб в фирменных магази-
нах и брать изделия извест-
ных хлебозаводов. Не вся-
кая частная пекарня изго-
тавливает качественный 
продукт. 

Правильная мука

Чтобы снизить себесто-
имость продукта, произ-
водители идут на разные 
хитрости. К примеру, ис-
пользуют более дешёвую 
муку, в которую добавля-
ют химикаты. Хлеб ста-
новится более ароматным 

и дольше не черствеет.
— Нужно вниматель-

но читать упаковку, чтобы 
было написано: «из хлебо-
пекарной муки», тогда это 
правильный хлеб, — отме-
чает Анатолий Косован. — 
К сожалению, сейчас в по-
гоне за снижением себе-
стоимости многие мелкие 
пекарни позволяют себе 
брать обычную муку для 
пельменей и вареников, а 

этого делать нельзя ни в 
коем случае. Лучше всего 
употреблять хлеб из муки 
высшего и первого сортов.

В муке ниже второго сор-
та белка почти в два раза 
меньше, чем в муке выс-
шего сорта. А именно бе-
лок создаёт каркас буханки. 

Рекламная уловка

Полезны ли булки из 
муки грубого помола? Спе-
циалисты заверяют, что 
полезны. Мука грубого по-
мола готовится из неочи-
щенных зёрен. Она содер-
жит и витамины, и мине-
ральные вещества, и клет-
чатку. Не даёт прибавки в 
весе, при этом защищает 
организм от истощения. А 
вот бездрожжевой хлеб, ко-

торый многие считают бо-
лее полезным, — это лишь 
рекламная уловка. 

— Под бездрож же-
вым чаще всего понима-
ют хлеб, выпеченный с 
использованием диких 
дрожжей, а не хлебопе-
карных. От обычного он 
отличается разве что тех-
нологией приготовления, 
более приятным вкусом и 
ароматом, но не питатель-
ными свойствами. Любой 
хлеб, который внутри мя-
киша содержит пузырьки 
воздуха, — дрожжевой по 
определению.

Настоящий же бездрож-
жевой хлеб, сделанный из 
пресного теста, — это су-
хие хлебцы из «взорван-
ных» паром зёрен пшени-
цы, риса и гречихи. Но это 
тяжело усваиваемая пища, 
часто её есть нельзя.

Намажьте хлеб маслом

А как правильно есть 
хлеб? Важнее всего, по сло-
вам специалистов, не упо-
треблять пшеничный хлеб 
с жирными продуктами. 
Сало, жирную рыбу, нава-
ристый бульон лучше есть 
с ржаным хлебом, а мясо 
и картофель — без хлеба. 
Зато любые овощи можно 
есть как с ржаным, так и с 
пшеничным хлебом.

— Самый лучший и по-
лезный продукт, дополня-
ющий вкус и пользу хле-
ба, — это оливковое масло 
первого отжима или сли-
вочное масло. Но не боль-
ше 5-10 граммов в день! А 
маргарин и мягкие масла 
лучше исключить из упо-
требления, — советует со-
трудник НИИ хлебопекар-
ной промышленности.

Мария ГУСЕВА

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

Cтань
     собой

NEWSVOSTOK.RU

ЧИТАЙТЕ 
НА ПОРТАЛЕ 

ПРЕФЕКТУРЫ ВАО

Новости 
округа, 
анонсы 

мероприятий,    
официальные 

документы

VAO.MOS.RU

Вкусный хлеб 
должен пружинить
Как выбрать хороший батон или буханку

Не ешьте 
пшеничный 
хлеб 
с жирными 
продуктами!

В префектуре 
ВАО вручили 
награды 
к Дню 
работника 
торговли

Префект Восточного 
округа Всеволод Тимо-
феев на совещании в пре-
фектуре вручил благодар-
ственные письма в честь 
Дня работника торговли.

Награды за большой 
вклад в совершенство-
вание системы торговли 
и обслуживания населе-
ния получили советни-
ки управления торговли 
и услуг префектуры ВАО 
Елена Злобина и Викто-
рия Ильичёва, а также 
заместители глав управ 
по вопросам экономи-
ки, торговли и услуг рай-
онов Новокосино, Ива-
новское и Метрогородок.

Кроме того, префект 
отметил памятными ди-
пломами лучших работ-
ников округа, победите-
лей конкурса «Москов-
ские мастера» по профес-
сиям повар и продавец. 
В число награждённых 
вошли повара Дмитрий 
Букалов и А лександр 
Горьков, а также продав-
цы Ирина Гришина и Яна 
Андреева.

Мария КАЛУГИНА

20
81
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В 
Россию пляжный 
волейбол при-
шёл относитель-
но недавно, одна-
ко успел получить 

небывалое распростране-
ние. Сейчас уже не пред-
ставишь пляж без спор-
тивной площадки. 

С какого возраста можно 
заниматься пляжным во-
лейболом и чем полезны 
эти тренировки, «Восточ-
ному округу» рассказал 
победитель чемпионата 
Москвы по пляжному во-
лейболу Александр Немец, 
который обучает всех же-
лающих этому виду спор-
та в парке «Сокольники».

1Пляжный волейбол 
от обычного сильно 

отличается?
В пляжном волейболе 

коман да состоит из двух че-
ловек, а в классическом — 

из шести. В пляжку играют 
на песке и мячом, который 
накачивается не так силь-
но, как для классики, поэ-
тому он мягче и принимать 
его проще. Кроме того, мат-
чи и тренировки проходят 
на открытых площадках, и 
если на улице дождь, ветер 
или жара, то играть тяжелее. 
Например, на чемпионате 
Москвы мне приходилось 
играть, когда шёл сильный 
ливень. На глаза попадали 
крупные капли, я практи-
чески ничего не видел и бил 
по мячу будто вслепую.

В холодное время года по-
клонники пляжного волей-
бола перебираются в залы и 
на пляжи возвращаются в 
конце весны. Однако неко-
торые игроки остаются вер-
ными песку весь год, пото-
му что сейчас в Москве есть 
крытые залы с песком для 
пляжного волейбола.

2С какого возраста 
можно играть?

Если есть желание, то 
возраст значения не име-
ет. Например, моему де-
душке 75 лет, однако он 
до сих пор играет. Я тре-
нирую женскую группу, и 
в ней есть как восемнад-
цатилетние волейболист-
ки, так и те, кому уже под 
сорок. Некоторые из них 
раньше даже мяча в руках 
не держали, а сейчас вы-

ступают на любительских 
турнирах. Недавно мои 
подопечные даже заняли 
призовое место. 

Ещё в «Сокольниках» 
играют дети и подростки. 
Самому юному волейбо-
листу шесть лет. В парк его 
приводят родители, кото-
рые сами играют в волей-
бол, и мальчик очень ста-
рается, чтобы научиться 
играть, как мама и папа. 

3Что из экипировки 
понадобится 

игроку?
Футболка, шорты и го-

ловной убор. Купить их 
можно за 600-700 рублей. 
Кроссовки приобретать 
не нужно, потому что в 
пляжный волейбол игра-
ют босиком. Также сове-
тую захватить бутылочку 
с водой, чтобы в переры-
вах между играми утолить 
жажду. Мяч для пляжного 
волейбола стоит 3-4 тыся-
чи рублей, однако в нашем 
клубе мячи предоставля-
ются бесплатно. 

4Насколько 
травматичен 

этот вид спорта?
В минимальной степе-

ни, потому что противни-
ков разделяет сетка, фи-
зического контакта между 
ними нет. А ещё в пляж-

ке в отличие от класси-
ки меньше риск получить 
травму голеностопа, коле-
ней или спины, ведь песок 
снижает нагрузки на тело 
при прыжках. Например, 
в «Сокольники» приходит 
девушка, которая после 
травмы колена была вы-

нуждена прекратить тре-
нировки по классическому 
волейболу в зале. На песке 
же она чувствует себя пре-
красно и на колено не жа-
луется. 

5Чем полезны 
занятия? 

Пляжный волейбол — 
это свежий воздух, солн-
це и позитивные эмоции 
от игры. Некоторые при-
ходят играть, чтобы под-
держивать себя в фор-
ме. Так, ради этого в «Со-
кольниках» занимается 
Алексей Сериков, высту-

павший за волейбольный 
клуб «Факел» из Нового 
Уренгоя и уже закончив-
ший карьеру.

Пляжный волейбол — 
это ещё и возможность 
пообщаться с единомыш-
ленниками в неформаль-
ной обстановке. Кто-то 
на площадке даже нахо-
дит свою вторую поло-
винку. Например, к нам 
в парк приходят юноша и 
девушка, которые вместе 
тренировались, а потом 
стали встречаться, теперь 
вместе играют и выглядят 
очень счастливыми.

Роман ФЛЕЙШЕР

Шёл сильный 
ливень, 
и по мячу 
я бил вслепую

Босиком и в любую погоду
Пять вопросов о пляжном волейболе

На территории пожар-
ной части №74 на Сал-
тыковской улице прошёл 
окружной этап соревно-
ваний по боевому развёр-
тыванию. В нём участво-
вали боевые расчёты всех 
11 подразделений округа. 

Победителем стала коман-
да 12-й пожарно-спаса-
тельной части, распола-
гающейся на Русаковской 
улице. В прошлом году на 
таких же состязаниях она 
заняла 2-е место. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ  
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3645

Лучшие пожарные 
работают 
на Русаковской

Команда победителей

Игра на песке снижает 
риск травм

Ищите
в социальных сетях!
«ВК» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!

Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций
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К
араванерами назы-
вают тех, кто путе-
шествует в домах 
на колёсах. Оста-
навливаешься на 

берегу лесного озера, во-
круг ни души, а у тебя ря-
дом и нормальная кровать, 
и плита, холодильник, душ, 
унитаз... О нюансах путе-
шествий в 
домах на ко-
лёсах мы по-
говорили в 
офисе около 
Щёлковско-
го шоссе с 
участником 
Российского 
клуба кара-
ванеров Дми-
трием Жари-
ковым. 

Туристы из палаток 
завидуют

Дома на колёсах бывают 
двух типов: либо это прицеп 
к автомобилю, либо жилое 
помещение, слитое с авто-
мобилем воедино. 

— Мы с женой купили 
прицеп лет десять назад. 
Поехали в первый раз на 
выходные на подмосков-
ное водохранилище, вста-
ли в сосновом бору. Рядом 
жили туристы в палатках. 
Вечером они просились к 
нам «на экскурсию». У 
них — фонарики, спят на 
земле, спирали от кома-
ров жгут. У нас — обычное 
электрическое освещение, 
кровати, фумигатор…

Семья раз пять ездила с 
прицепом в далёкие путе-
шествия. Однако когда ро-
дились дочки-близняш-
ки, эти поездки на время 
пришлось прекратить. 

— Дело в том, что в прице-
пе нельзя находиться во вре-
мя езды. Да это и не удобно: 
там сильно трясёт. А в ма-
шине мои дети быстро уста-

ют, приходится постоянно 
делать остановки. Хотя все 
дети  разные. Знакомая се-
мья с двумя детьми сейчас 
путешествует на автомоби-
ле с прицепом по Турции — 
и не жалуется. 

«Дом» или прицеп?

Сейчас Дмитрий меч-
тает купить автодом или 
переоборудовать под него 
обычный автофургон, что 
дешевле.

— В России я совето-
вал бы приобретать авто-
дом ещё и из соображений 
безопасности, — говорит 
Дмитрий. — Бывали слу-
чаи, когда к караванерам 
вечером приходили жите-
ли соседней деревни и на-
чинали хулиганить. Если 
вы в автодоме — можно бы-
стро собраться и переехать 
на другое место, а с прице-
пом так не получится. 

Хотя и у прицепов есть 
свои плюсы. Во-первых, 
они дешевле: стоимость 
подержанного прицепа 
в хорошем состоянии — 

от 700 тыс. рублей, выпу-
щенного более 20 лет назад 
— от 250 тысяч. Автодома 
стоят в 2-2,5 раза дороже. 
Во-вторых, прицеп можно 
припарковать в кемпинге и 
путешествовать по окрест-
ностям на легковой маши-
не. В Европе, кстати, въезд 
автодомов в некоторые го-
рода запрещён.

Европу не догнать

В клубе караванеров 
сейчас около трёх тысяч 
человек со всей России. По 
словам Дмитрия, в сравне-
нии с Европой  это мизер-
ная цифра. 

— Россияне на выходные 
ездят на дачи. А у европей-
цев их, как правило, нет. И 
они путешествуют в авто-

домах. Интересно, что если 
у нас караванеры обычно в 
возрасте от 25 до 50 лет, то 
в Европе они гораздо стар-
ше — от 45 и до 80. 

В Европе кемпинги есть 
на каждом шагу. Там мож-
но подключить свой авто-
дом к электричеству и во-
допроводу, есть стацио-
нарный туалет и душ. Око-
ло каждого парковочного 
места — лужайка. Есть бас-
сейны, водяные горки и 
прочие развлечения. В 
России кемпинги европей-
ского уровня пока можно 
пересчитать по пальцам. 

В Скандинавию 
или по Золотому 
кольцу

Москвичи-караване-
ры часто выезжают на вы-
ходные в Подмосковье. 
— Очень интересно про-
ехать по Золотому коль-
цу, многие отправляются 
на Чёрное море. Есть ка-
раванеры, которые объ-
ездили всю Германию 
или Скандинавию. Мно-

го караванеров было на 
МАКСе и на «Нашествии». 

По словам караванеров, 
такие путешествия по дру-
гим странам получаются 
значительно дешевле, чем 
по турпутёвке. Так, двух-
недельный вояж по Ев-
ропе — вместе с расхода-
ми на питание и сувени-
ры — будет стоить около 2 
тысяч евро на всю семью. 
Поездка в Крым на колё-
сах обойдётся примерно 
в 50 тыс. рублей на семью.  

Зимой караванеры пу-
тешествуют реже и только 
в автодомах. Прицеп при 
движении не обогревает-
ся, поэтому может замёрз-
нуть вода в трубах и испор-
титься оборудование. 

Сложное оборудование

Автодом можно взять и 
напрокат. Но тут есть свои 
сложности: бытовое обору-
дование внутри такого авто-
мобиля довольно сложной 
конструкции. Инструктаж 
арендаторов занимает пол-
тора часа. И всё равно они, 
мало знакомые с устрой-
ством конкретного дома, 
нередко что-то ломают. 

— Часто перекашива-
ются дверки холодильни-
ка, которые слишком на-
гружают бутылками. А по-
чинить сломавшийся хо-
лодильник (они, кстати, 
работают обычно на газе) 
почти невозможно — при-
ходится менять его на но-
вый, а стоит такой от 80 
тыс. рублей. 

Ещё караванеры совету-
ют обязательно страховать 
собственные автодома. Ре-
монт обходится очень до-
рого, потому что из-за кон-
струкции автомобиля по-
сле небольшой вмятины 
менять приходится всю 
боковую стенку машины. 

Марина ТРУБИЛИНА

В Сокольниках 
появилась 
реанимация
для птиц

Свой четвёртый день 
рождения отметил в ми-
нувший уик-энд орни-
тарий в Сокольниках. В 
честь этого для орнита-
рия был куплен брудер — 
своего рода реанимация 
для птиц. Деньги на ап-
парат собирали через по-
жертвования. 

— Этот прибор очень 
нужен нам: с его помо-
щью можно выхаживать 
птиц после операции, — 
рассказывает руководи-
тель проекта «Орнита-
рий» Вадим Мишин. 

Внутри специального 
короба создаётся опти-
мальный для птицы ми-
кроклимат. Прибор ав-
томатически поддержи-
вает необходимые тем-
пературу, влажность и 
насыщенность кислоро-
дом. Как отметил Вадим 
Мишин, пребывание в 
брудере после выхода 
из наркоза существен-
но повышает выживае-
мость прооперирован-
ных птиц. 

Алексей ТУМАНОВ

К морю
не выходя из «дома»

Как путешествовать в домах на колёсах

У европейцев 
нет дач, и они 
путешествуют 
в автодомах
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Семья Дмитрия в собственном доме-прицепе

Одна из спасённых 
в орнитарии птиц 

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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П
роизведения Та-
тьяны Бондарен-
ко из Сокольни-
ков — пейзажи, 
цветочные ком-

позиции — не нарисова-
ны, а сделаны из кусоч-
ков кожи разных цветов, 
разной фактуры и разной 
толщины.

— Увлеклась я этим слу-
чайно, чуть меньше 10 лет 
назад, — рассказывает ху-
дожница. — Причём жи-
вописью никогда не зани-
малась, работала эконо-
мистом, разве что вязать 
любила. А тут подруга, ко-
торая работала в шляпном 
ателье, принесла мне це-
лый мешок кожаных об-
резков. Говорит: «Делай 
с ними, что хочешь. Они 
красивые такие, мне их 
выбрасывать жалко». И 
мне тоже стало жалко. Что 
я только с этой кожей не 
делала! И мяла, и крути-
ла, и выворачивала. А по-
том стала складываться 
мозаика.

Татьяна Галактионов-
на очень любит путеше-
ствовать, бывала в раз-
ных странах, и её первыми 
картинами стали кожаные 
пейзажи. По словам Татья-
ны, природный бежево-
коричневый цвет кожи от-

лично подходит для «рисо-
вания» гор и скал.

— Как-то разложила 
разноцветные обрезки — 
и сразу вспомнила Слове-
нию, — вспоминает она. — 
Там горы серебристо-се-
рые, но нашлась и такая 
кожа.

Гималаи, Пиренеи, Аль-
пы, скальные монастыри 
в Греции — чего только 
нет на её картинах! Что-

то она воссоздаёт по па-
мяти, что-то находит в 
альбомах по живописи. А 
пейзаж «Байкал», к приме-
ру, сделан под впечатлени-
ем картины знакомого ху-
дожника. 

Кусочки кожи подобра-
ны с таким мастерством!.. 
Смотришь — и не верит-
ся, что это не написанная 
маслом или гуашью кар-
тина. На выставках посе-

тители, несмотря на гроз-
ные надписи «Экспонаты 
руками не трогать!», нет-
нет да и проведут по пей-
зажу пальцем, чтобы убе-
диться в этом.

Алексей ТУМАНОВ

«Кожаная живопись» 
Татьяны Бондаренко

Сейчас работы Татьяны Бонда-
ренко можно увидеть в библи-
отеке им. М.Ю.Лермонтова: ул. 
Барболина, 6. Вход свободный

«Мафия» на Большой 
Черкизовской

Если вы любите на-
стольные игры, приходи-
те 15 августа к 19.00 в 
Российскую государствен-
ную библиотеку для моло-
дёжи (ул. Б.Черкизовская, 
4, корп. 1), в клуб «Тём-
ная сторона печеньки». 
Там можно будет сыграть 
в «Голливуд», «Страшные 
сказки», «Каркассон» (со 
всеми дополнениями!) и в 
«Нечто». Если наберётся 
группа от 10 человек, бу-
дут игры в «Мафию» или 
Alias. Вход свободный.

Кино в Перовском парке
Посмотреть классику 

мирового кинематографа 
— музыкальную мело-
драму «Шербурские зон-

тики» (Франция — Герма-
ния, 1964) можно будет 18 
августа. Фильм собрал 
шесть престижных призов, 
включая два «Оскара». В 
главной роли — Катрин 
Денёв. Начало сеанса в 
20.30, перед кинофиль-
мом (с 19.30) — програм-
ма мультфильмов. 

«Собачий пикник» 
в «Сокольниках»

Арт-пикник «Пора до-
мой» с животными из 
муниципального приюта 
«Дубовая роща» прой-
дёт 19 августа в 12.00 в 
ПКиО «Сокольники». Го-
сти мероприятия смогут 
познакомиться с собака-
ми из приюта и при же-
лании забрать их домой. 
В программе — мастер-
класс по рисованию, дет-
ские конкурсы и многое 
другое. Также на пикни-
ке будут собирать сухой 
корм, консервы, меди-
каменты для обитателей 
«Дубовой рощи». 

Алексей ТУМАНОВ

   АФИША

Кажется, 
что пейзажи 
написаны 
маслом 
или гуашью

Жительница Сокольников создаёт уникальные картины

Провести уик-энд на при-
родных территориях округа 
приглашают экологи. 

— В субботу, 19 авгу-
ста, вас ждёт экскурсия по 
Терлецкому лесу «Приро-
да парка», — рассказывает 
Татьяна Наумова, пресс-
секретарь Дирекции при-
родных территорий «Из-
майлово» и «Косинский» 
ГПБУ «Мосприрода». — 
Маршрут проходит через 

каскад Терлецких прудов, 
затем по Берёзовой аллее 
парка и роще реликтовых 
дубов. Сбор в 14.00 у глав-
ного входа в Терлецкий ле-
сопарк со стороны Свобод-
ного проспекта, Свобод-
ный проспект, владение 2А.

В воскресенье, 20 авгу-
ста, пройдёт семейный 
праздник «ЭкоЛето». Нач-
нётся он в 12.00 в экопро-
странстве «У тайного хол-

ма» в Измайлове, детская 
площадка у входа в парк с 
5-й Парковой улицы. Бу-
дут научно-развлекатель-
ное шоу, лаборатория с 
микроскопами, настоль-
ные игры, мастер-классы 
и конечно же весёлые ани-
маторы. Каждый желаю-
щий сможет изготовить 
себе значок на память об 
«ЭкоЛете» 2017 года.

Алексей ТУМАНОВ

Детей приглашают провести уик-энд на природе
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ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru

Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

Однажды подруга принесла Татьяне 
целый мешок кожаных обрезков
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16 августа в церковном кален-
даре день памяти священному-
ченика Вячеслава Луканина. 
Он прожил всего 36 лет, и его 
недолгую жизнь можно уподо-
бить песне. Прежде всего пото-
му, что именно пение оказалось 
главной любовью этого человека 
и его главным талантом. 

С самого детства у него было 
слабое здоровье. Он родился в 
1882 году и рос в малообеспечен-
ной семье. В духовном училище, 
куда он поступил, его жалели и 
всячески пытались поддержать: 
выделяли средства на питание, 
на зимнюю одежду. Но учёба ему 
давалась тяжело. Много пропу-
скал по болезням. А вместо того, 
чтобы навёрстывать упущенное, 
всё свободное время отдавал пе-
нию. И его можно было понять. 
Такого красивого и чистого голо-
са, как у Вячеслава, по призна-
нию его преподавателей, им ни-
когда не приходилось слышать. 
Его назначили старшим по хору 
и всё-таки дали возможность за-
кончить училище. А вот в семи-
нарии, куда он затем поступил, 
учёба у него совсем не пошла. 
К концу 1-го курса накопилось 
столько задолженностей по всем 
предметам, кроме церковного пе-
ния, что о продолжении обуче-
ния и речи не было. Однако, не-
смотря на это, и в семинарии не 
хотели расставаться с юным чу-
до-певцом. Его зачислили в штат 
как регента семинарского хора. 

Так и пошла его жизнь даль-
ше. Необычайный голос поко-
рял всех. Его приглашали петь в 
разные приходы, и наконец — в 
архиерейский хор, где он вскоре 
стал воспитателем певчих. Орга-
низовывал один хор за другим, 
получал за это многочисленные 
церковные награды, руководил 
детскими и взрослыми певче-
скими коллективами. Его сде-
лали дьяконом, но полноценно 
служить мешали хвори: прихо-
дилось время от времени уходить 
за штат для поправки здоровья. 
Последним местом его служения 
стал храм в уральском городе Не-
вьянске.

Здесь летом 1918 года его вме-
сте с другими хористами аресто-
вали во время спевки, расценён-
ной как подозрительное сбори-
ще. Заставили прямо у храма вы-
рыть себе могилы. Отец Вячеслав 
попросил разрешения помолить-
ся в храме перед смертью. Во вре-
мя песнопения у иконы его за-
стрелили.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Жил певчий

Рубрику ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Л
е г е н д а р н ы й 
фу т б о л ьн ы й 
к луб «Локо-
мотив», кото-
рый зародил-

ся и всю свою исто-
рию базируется в ВАО, 
в этом году отмечает 
своё 95-летие. О том, 
к ак л юби т ел ьск и й 
кружок футболистов-
железнодорож н и ков 
из Черкизова вырос до 
многократного чемпи-
она страны, рассказал 
корреспонденту «ВО» 
директор музея клуба 
Дмитрий Минаев.

Железнодорожники 
с «Казанки»

В 1922 году в газе-
те «Известия спорта» 
появилась заметка о 
том, что 23 июля в мат-
че Московской фут-
больной лиги коман-
да Московско-Казан-
ской железной дороги 
под названием «Казан-
ка» разгромила Измай-
ловский клуб спорта со 
счётом 7:0. Эта дата ста-
ла точкой отсчёта исто-
рии футбольного клуба 
«Локомотив». В коман-
ду тогда входили же-
лезнодорожники-эн-
тузиасты, которые по-
сле рейсов, обхода путей 
и дежурств по станции 
собирались поиграть. 

Через год команда 
слилась с другим спор-
тивным обществом же-
лезнодорожников — 
клубом Октябрьской 
революции. Тренирова-
лись на стадионе за пло-
щадью трёх вокзалов, на 
Новорязанской улице. А 
в 1935 году переехали в 
новый «дом» — на ста-
дион «Сталинец» в рай-
оне нынешней станции 
метро «Черкизовская».

Завоевали 
первый кубок СССР

Под названием «Ло-
комотив» черкизов-
ские футболисты впер-
вые выступили в 1936 
году. Дебютирова ла 
команда громкой по-

бедой, завоевав первый 
кубок СССР по футбо-
лу. В финальном мат-
че спортсмены обыгра-
ли «Динамо» (Тбилиси) 
со счётом 1:0. Впрочем, 
свой кубок они получи-
ли не сразу.

— В то время одной из 
ведущих команд было 
московское «Динамо». 
Но в кубке они участия 
не принимали, были в 
международном тур-
не. После возвраще-
ния динамовцев пла-
нировалось провести 
дополнительный матч 
между ними и победи-
телями. Однако в фина-
ле игры с Тбилиси зна-
менитый и уважаемый 
лётчик Валерий Чкалов 
на весь стадион объявил 
о победе «Локомотива». 
Спорить с ним и прово-
дить дополнительную 
игру уже не решились, 
— рассказал директор 
музея.

Золотой матч

Самым богатым на 
события для клуба стал 
2002 год. Летом открыл-
ся реконструированный 
стадион «Локомотив», 
ставший специализи-
рованным футбольным 
стадионом без беговых 
дорожек и легкоатлети-
ческого ядра. А осенью 
команда впервые стала 
чемпионом страны. 

— По итогам 30 ту-
ров чемпионата «Локо-
мотив» и московский 

ЦСКА набрали одина-
ковое количество оч-
ков. Между победите-
лями провели золотой 
матч, где «Локомотив» 
обыграл соперников со 
счётом 1:0, — говорит 
Дмитрий Минаев. 

Прогуляли 
белый цвет

Сегодня движение 
болельщиков «Локо-
мотива» охватывает всю 
Россию. В этом году на 
матче в Сочи был отме-
чен рекордный выезд 
фанатов — 7,5 тысячи 
человек. 

Кстати, именно бо-
лельщики «выбрали» 

нынешнюю символи-
ку «Локомотива». Пер-
воначальными цветами 
клуба были красный и 
белый. Но они совпада-
ли с цветами столично-
го «Спартака», отлича-
лось только направле-
ние полосок. В 1980-х 
решено было добавить 
третий цвет. 

— Им стал зелёный, 
традиционно ассоци-
ирующийся с желез-

ной дорогой, — расска-
зал директор музея. — В 
1986 году активные бо-
лельщики отправились 
на подмосковную фа-
брику, чтобы пошить 
главный атрибут фаната 
— новый трёхцветный 
шарф. Но на фабрике ни-
кого не оказалось, и ре-
бята отправились погу-
лять. Вернулись — сно-
ва никого нет. Погуля-
ли ещё раз. В итоге, когда 
они всё-таки дождались 
«фабрикантов», денег у 
них осталось только на 
два цвета. Так «Локомо-
тив» стал красно-зелё-
ным, а не трёхцветным.

Ольга ГЕРАНЧЕВА 

О победе объявил 
Валерий Чкалов
Футбольный клуб «Локомотив» отмечает 95-летие

Денег у болельщиков 
осталось только на два 
цвета — красный и зелёный

  Музей «Локомотива»: 
ул.  Большая Черкизовская, 125, 
стр. 1 (вход между 12-м и 13-м 
секторами северной трибуны 
стадиона).

Время работы: ср. — пт. с 17.00 
до 20.00; сб. с 13.00 до 17.00.

Стоимость билетов 150 руб-
лей, льготным категориям и 
детям до 14 лет — бесплатно
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Первые игры будущего 
«Локомотива»

В 2002 году «Локомотив» 
стал чемпионом России
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В
алерий Сюткин неред-
ко участвует в музы-
кальных праздниках 
парка «Сокольники». 
Среди них — благо-
творительный кон-

церт в честь фестиваля «Арт-
футбол», на котором он играл 
со своим оркестром «Сюткин & 
Вand». Как выяснилось, в дет-
стве Валерий тоже бывал в на-
ших местах…

Правильное советское 
детство

Валерий Сюткин — из тех 
звёзд, кто в жизни выглядит так 

же, как и на экране. Лёгкий и по-
зитивный, он — любимец жур-
налистов. А ещё музыкант с го-
дами почти не меняется. Та же 
лихая причёска, искорки в гла-
зах и обаятельная улыбка. И ко-
нечно, стильный костюм — на-
стоящий стиляга из Москвы. 

— Читала, что однажды вас од-
ноклассница пригласила на каток 
в парк «Сокольники» и это было 
ваше первое свидание…

— Про свидание журналисты 
что-то напутали, а каток, конеч-
но, помню. В детстве приезжал в 
«Сокольники» кататься на конь-
ках. Хотя в основном все мои раз-
влечения были в центре Москвы. 

Я хитровский парень: родился 
на внутренней части Буль-
варного кольца. Дом, где 
прошло моё детство, уве-
ковечен в фильмах «Хо-
лодное лето пятьдесят 
третьего…», «Покров-
ские ворота». Сей-
час живу на Чистых 
прудах. Вот такой я 
«бульварный» чело-
век в хорошем смыс-
ле слова!

— Какой вы помните 
Москву своего детства?

— Моё детство — это мечи, ко-
пья, казаки-разбойники, игры 
в «Царя горы»… А ещё Чистые 

Известный музыкант рассказал о своей семье и о творчестве

Валерий Сюткин: 
В детстве 
катался на коньках 
в «Сокольниках»

У меня семь 
Олимпиад 
за плечами
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С Евгением Хавтаном в группе «Браво»
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пруды, ботинки «прощай, мо-
лодость!» — войлочные, на мол-
нии… В общем, правильное со-
ветское детство.

— Все дети тогда мечтали стать 
лётчиками или космонавтами. А вы? 

— Советский ребёнок, к сча-
стью, имел возможность доста-
точно долго определять, кем хо-
чет быть. Нет, я не мечтал стать 
ни космонавтом, ни лётчиком. Я 
ведь и на самолётах не летал до 
того, как в армию пошёл… Лет 
в двенадцать я открыл для себя 
музыку. Однажды услышал бит-
ловскую песню Can’t buy me love: 
она была заставкой к программе 
«В объективе Америка». Она зву-
чала так, что я захотел научиться 
играть на гитаре. Зацепило. Ду-
маю, с тех пор я и хотел стать му-
зыкантом.

Занимаюсь 
«вялым фитнесом»

— Видимо, на коньках вы ката-
лись вполне профессионально, раз 
вас несколько лет назад пригласи-
ли в шоу «Ледниковый период» на 
Первом канале…

— Это случайная история. 
Можно сказать, итог нашей 
афинской Олимпиады. Я позна-
комился там с Ильёй Авербухом: 
он был спортивным менеджером 
от нашей российской команды. 
После Афин на обратном пути 
в Москву Илья спросил: «Вале-
ра, ты, кстати, на коньках ката-
ешься? У меня есть одна идей-
ка». Я говорю: «Катаюсь не-
множко». — «Поддержишь меня 
в моих начинаниях?» Я нарисо-
вал мысленно картину, что мне 

надо просто исполнить пес-
ню на коньках, ничего серьёз-
ного. Согласился. А когда при-
ехал, мне вручили в партнёрши 
Ирину Лобачёву… После этого 
я стал осторожнее. И когда мне 
предлагали участие в передачах 
про цирк, бокс и прочее, я сразу 
говорил: «Ребята, я точно пас». 
Подобные проекты отнимают 
слишком много времени.

— И всё-таки к спорту у вас осо-
бое отношение. Это правда, что вы 
были на всех семи Олимпиадах?

— Правда. Как говорит мой 
товарищ Иван Ургант, только 

Чебурашка и Валерий Сюткин 
являются настоящими симво-
лами нашей команды, потому 
что у Сюткина, как у Альбер-
та Демченко, семь Олимпиад за 
плечами. Первой стала Олимпи-
ада в Сеуле в 1988 году. Я присут-
ствовал на том самом футболь-
ном финале, когда мы выиграли 
золотую медаль, единственную 
в истории отечественного фут-
бола на Олимпиаде!

— Сами каким спортом занимае-
тесь?

— Занимаюсь «вялым фитне-
сом» — я так его называю. Серьёз-

но ни в одном виде спорта я себя 
проявить не могу. Всё такое на 
любительском уровне: немножко 
футбола, немножко хоккея, гор-
ные лыжи, беговые лыжи…

Одна и настоящая

— Ваша семья — эталон для под-
ражания. Вы всегда так замечатель-
но говорите о жене Виоле… Навер-
ное, никогда не ссоритесь?

— Я действительно с удоволь-
ствием о ней рассказываю. Она 
одна у меня. И она — настоящая. 
Что касается ссор — ссоримся, 
конечно, иногда, но тут же про-
щаем друг друга. Наше знаком-
ство с ней — одно из чудес, ко-
торые со мной случились. Так 
было предназначено. Я иногда 
отшучиваюсь, когда мне задают 
вопросы об этом, и просто гово-
рю, что она мне, видимо, что-то 
подсыпала в вино — да так, что 
я потерял голову. И уже много 
лет не жалею об этом. (Смеётся.)

— А вы сразу голову потеряли?
— Постепенно. Я ведь был 

связан супружескими обяза-
тельствами с другой женщи-

ной и некоторое время спокой-
но эксплуатировал модель под 
названием «гастролёр». Но од-
нажды мне стало стыдно само-
му за свою позицию. А тут ещё и 
Виола сказала, что, видимо, нам 
придётся прекратить наши от-
ношения. Прекратить потому, 
что это противоречит её пони-
манию порядочности, а у меня 
кишка тонка, чтобы что-то из-
менить в жизни. И я сделал от-
ветственный шаг: взял и изме-
нил. И сейчас, оглядываясь на-
зад, понимаю, что не простил бы 
себя, если бы этот шаг не сделал.

Я попал в жёсткие воспита-
тельные женские руки. И это 
прекрасно, когда рядом есть че-
ловек, который пытается сделать 
тебя немножко лучше. Потому 
что мне самому не очень хочет-
ся быть лучше — как большин-
ству мужчин, мне просто хочет-
ся заниматься своим любимым 
делом и о ком-то заботиться. Но 
Виола — молодец, она мне помо-
гает работать над собой.

— Вы много путешествуете. А 
любите спокойный отдых на приро-
де? На даче, например…

— Наша дача находится в Юр-
мале. Часто там бываю, город 
стал для меня ещё одним до-
мом. Дело в том, что моя люби-
мая жена — оттуда. Вот букваль-
но на днях проводил в Юрма-
лу своих девочек. Дочка, как и 
жена, считается латышкой по 
крови… А ещё я очень люблю 
Париж. Это город любви. Впер-
вые мы с Виолой побывали там 
в 1996 году, и как многие люди 
влюблены в Лондон, я полюбил 
Париж. Он мне ближе по духу.

Сейчас Валерий играет сра-
зу в двух проектах — «Сюткин 
рок-н-ролл бэнд» и «Сюткин & 
Light Jazz». И готовится к боль-
шому концерту, который состо-
ится в следующем году: в марте 
у него юбилей. 

— Это будет что-то грандиозное?
— Просто большой концерт в 

«Крокус Сити Холл», на котором 
вместе со мной выступят мои 
друзья-музыканты. Концерт без 
громких заявлений о том, что я 
куда-то ухожу. Список музы-
кантов уже известен. Разумеет-
ся, мы сыграем песни с Женей 
Хавтаном — те, которые сочи-
няли вместе, пока я пел в «Бра-
во». Будут «Би-2», «Моральный 
кодекс», Расторгуев, Лёня Агу-
тин, Макаревич и Маргулис. И 
Шнур. Пожалуй, его появление 
станет самым неожиданным.

Беседовала Елена ХАРО

Жена мне, 
видимо, 
что-то подсыпала 
в вино
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Валерий с супругой

Накануне Олимпиады в Сочи с президентом 
Олимпийского комитета России 
Александром Жуковым и знаменитым 
хоккеистом Владиславом Третьяком
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В 
нашем округе не-
мало мест с бо-
гатой историей, 
с необычной ар-
хитектурой. Так, 

один из весьма интерес-
ных районов — бывшая 
Солдатская слобода, ныне 
территория к востоку от 
Преображенского Вала — 
между станциями метро 
«Преображенская пло-
щадь» и «Электрозавод-
ская». Мини-экскурсию 
по этой территории про-
вела для «ВО» Гузель Ше-
ханова, пресс-секретарь 
центра «Ивановское», ко-
торый организует бес-
платные краеведческие 
квесты и исторические 
прогулки по Москве.

Увидеть крепость

Начать можно от стан-
ции метро «Электроза-
водская». Для начала за-
верните к Яузе: 10 минут 
по набережной — и перед 
вами симпатичный горба-
тый Рубцов мост под ста-
рину. Возвращаемся назад 
и дальше идём по Элек-
трозаводской улице.

— Здесь можно уви-
деть самую настоящую 

крепость, — рассказыва-
ет Гузель Шеханова. — 
Конечно же, это ника-
кой не замок, а один из 
старейших в Москве про-
мышленных объектов — 
«Электрозавод», пущен-
ный в строй в 20-х го-
дах прошлого века. Зда-
ние в готическом стиле 
на Электрозаводской, 
21, начали строить ещё 
до революции: высочен-

ные башни, стены крас-
ного кирпича, узкие вы-
сокие окна. Примеча-
тельно, что для этого за-
вода писал агитационные 
лозунги Владимир Мая-
ковский. Например: «Где 
прогульщик? Жив курил-
ка! В дымной гуще торчит 
в курилке!»

Визит в старую Москву

Сама же бывшая Сол-
датская слобода возник-
ла в 90-х годах XVII века и 
была заселена офицерами 
и солдатами полка Фран-
ца Лефорта. Этот район 
находится к востоку от 
Электрозаводской улицы. 

— На четырёх парал-
лельных улицах можно 
увидеть немало интерес-
ного, — говорит Шехано-
ва. — Например, если вый-
ти по 2-му Электрозавод-
скому переулку на улицу 
Буженинова, почти сразу 
видны старые двухэтаж-
ные дома классического 

городского облика — ка-
менный оштукатуренный 
низ, деревянный верх. Па-
раллельно ей идёт Суво-
ровская улица. Тут тоже 
немало старых домов. Но 
самая интересная, пожа-
луй, — следующая (идём 
всё по тому же Электро-
заводскому переулку) ули-

ца с необычным названи-
ем: Девятая Рота. Тут не 
просто старые дома — тут 
можно найти охраняемые 
памятники архитектуры. 
Например, усадьба Григо-
рия Горбунова (ул. Девя-
тая Рота, 16). Тут до рево-
люции печатали старооб-
рядческую литературу. А 
ещё про эту улицу напи-
сал советский поэт Миха-
ил Светлов в стихотворе-
нии «Перед боем».

От усадьбы идём по ули-
це немного назад и свора-
чиваем на Новый проезд. 
По нему приходим к Ха-
пиловскому скверу — ти-
хому и уютному. Тут хоро-
шо отдохнуть после нашей 
прогулки.

Алексей ТУМАНОВ

  Узнать о других интересных 
маршрутах можно на сайте 
культурного центра 
«Ивановский»: ivcenter.ru

«Электрозавод» в готическом стиле
Переулки между «Преображенской площадью» и «Электрозаводской» таят немало интересного

Прогулка в цифрах
Сколько пройдём?
Около 2,5 км
Сколько времени 
займёт?
Около часа

Для этого 
завода писал 
агитационные 
лозунги 
Владимир 
Маяковский

22
31

Здание завода начали 
строить ещё до революции
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Щёлковская», ул. Уральская, д. 4
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
shop@zbulvar.ru

Интернет-магазин рекламы orzb.ru

Всё больше услуг ПФР 
могут быть предостав-
лены не только в кли-
ентских службах Пенси-
онного фонда и много-
функциональных центрах 
предоставления государ-
ственных и муниципаль-
ных услуг (МФЦ), но и в 
электронном виде. В на-
стоящее время граждане 
имеют возможность по-
лучить ряд государствен-
ных услуг в режиме он-
лайн на едином портале 
государственных и муни-
ципальных услуг gosuslugi.
ru, а также через «Личный 
кабинет» гражданина на 
официальном сайте ПФР 
es.pfrf.ru.

Для удобства молодых 
мам в электронном виде 
доступны и некоторые 
услуги, касающиеся ма-

теринского (семейного) 
капитала. Через единый 
портал государственных 
услуг или «Личный каби-
нет» можно подать заяв-
ления как на выдачу го-
сударственного сертифи-
ката на материнский (се-
мейный) капитал или его 
дубликата, так и на распо-
ряжение средствами (ча-
стью средств) материнско-
го (семейного) капитала. 

Кроме того, в электрон-
ном виде можно получить 
информацию о размере 
(остатке) материнского 
(семейного) капитала и за-
казать справку (выписку) 
о размере (остатке) мате-
ринского (семейного) ка-
питала.

Все электронные услу-
ги и сервисы, предостав-
ляемые ПФР, собраны на 

едином портале — на сай-
те Пенсионного фонда. 
Портал структурирован 
по типу получаемых ус-
луг (пенсии, соцвыплаты, 
материнский капитал и 
др.) и по способу доступа к 
ним — с регистрацией или 
без регистрации. Доступ 
к услугам с использова-
нием персональных дан-
ных осуществляется через 
подтверждённую учётную 
запись в единой системе 
идентификации и аутен-
тификации (ЕСИА), под-
твердить которую можно в 
любой клиентской служ-
бе ГУ «Главное управле-
ние ПФР №7 по г. Москве 
и Московской области».

Подготовлено ГУ «Главное 
управление ПФР №7

по г. Москве и Московской 
области»

Всё больше семей пользуются 
электронными сервисами ПФР

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?  

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru   Звоните: (495) 681-3645

Читайте  «Восточный округ» и районные газеты ВАО 
               в Интернете
Каждый день — самые свежие новости округа! 
                 Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

       Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 
             Что будет с пенсиями? 

Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Богородское 
«Богородские ведомости» 
ГазетаБогородское.рф

 Вешняки «Вешняки» ГазетаВешняки.рф

 Восточное Измайлово 
«Восточное Измайлово» 
ГазетаВосточноеИзмайлово.рф

 Восточный 
«Наш район Восточный» 
ГазетаВосточный.рф

 Гольяново «Гольяново» 
ГазетаГольяново.рф

 Ивановское 
«Ивановское. День за днём» 
ГазетаИвановское.рф

 Измайлово «Измайлово» 

ГазетаИзмайлово.рф

 Косино-Ухтомский 
«Косино- Ухтомский информационный 
вестник» ГазетаКосиноУхтомский.рф

 Метрогородок 
«Вести Метрогородка» 
ГазетаМетрогородок.рф

 Новогиреево 
«Мой район — Новогиреево» 
ГазетаНовогиреево.рф

 Новокосино 
«Новокосино. Вестник района» 
ГазетаНовокосино.рф

 Перово «Перово. События 
и люди» ГазетаПерово.рф

 Преображенское 
«Преображенка»ГазетаПреображенское.рф

 Северное  Измайлово 
«Район Северное Измайлово» 
ГазетаСеверноеИзмайлово.рф

 Соколиная Гора 
«Взгляд с Соколиной горы» 
ГазетаСоколинаяГора.рф

 Сокольники «Будни Сокольников» 
ГазетаСокольники.рф

 NEWSVOSTOK.RU

Самые вкусные новости

реклама
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ПОЖАРЫ

В Северном 
Измайлове 
горела мебель

Утром 2 августа в доме 54 
на Щёлковском шоссе заго-
релась мебель. Прибывшие 
пожарно-спасательные под-
разделения потушили пламя 
за несколько минут. Никто не 
пострадал. 

В Гольянове произошёл 
пожар на складе

Вечером 4 августа в 
доме 11 на Иркутской улице 
вспыхнули товары на скла-
де, принадлежащем частно-
му лицу. Сотрудники МЧС 
оперативно погасили огонь. 
Пострадавших нет.

Наталия ГЕРАСИМОВА

С
оловецкие остро-
ва мало приспо-
соблены для 
жизни. Полей тут 

не распашешь, домашний 
скот если и прокормится 
летом, то зиму не пережи-
вёт. Монахи первыми по-
няли, что Соловецкий ар-
хипелаг лучше всего при-
способлен для молитвы.

На этом снимке наше-
го читателя Владимира 
Пестовского монастыр-
ская стена Спасо-Пре-
ображенского мужского 
монастыря, расположен-
ного на главном острове 
архипелага — Большом 
Соловецком. Но такой, 
каменной и мощной, мо-
нашеская обитель стала 
только в XVI веке, когда 
Москвой правил Иван 
Грозный, а Соловецким 
монастырём — буду-
щий святитель Филипп 
(в фильме «Царь» Пав-
ла Лунгина его сыграл 
Олег Янковский).

Первыми монахами, 
поселившимися здесь, 
были Савватий, Герман и 
Зосима. Всех троих Рус-
ская церковь позже при-
числила к лику святых.

Здесь начинал мона-
шеский путь будущий 
патриарх Никон. И вот 
парадокс: ожесточённее 
всех встретила церков-
ную реформу патриарха 
Никона местная братия.

Советская власть во-
обще не церемонилась 
с Соловецким монасты-
рём. Его ликвидировали, 
а последнего настояте-
ля архимандрита Вени-
амина (Кононова) и его 
келейника иеромонаха 
Никифора (Кучина) со-
жгли заживо в лесной 
избушке.

С 1923 года на Солов-
ках располагался один 
из первых концлагерей 
для противников совет-
ской власти — Соловец-
кий лагерь особого на-
значения (СЛОН), кото-
рый позже реорганизо-
вали в тюрьму.

Только в 1990 году на 
Соловки вернулись мо-
нахи. Сейчас на архипе-
лаге живут 900 человек. 
Плотность населения — 
два с половиной челове-
ка на квадратный кило-
метр. Эта малолюдность 
очень помогает молитве.

— Мам, а зачем учителям 
на 1 сентября цветы? 

— Чтобы они думали, что 
у них праздник!

— Дорогая, если на ого-
роде в этом году неуро-
жай, какие могут быть 
причины? 

— Ну, погодные усло-
вия…

— А ещё? 
— Ну… забыла поса-

дить! 

Я не знаю, с чем были пи-
рожки, но Красная Шапочка 
разговаривала с Волком, и 
они неплохо понимали друг 
друга. 

Здравствуй, Иван-ца-
ревич, мы получили твою 
стрелу. К сожалению, сей-
час все лягушки заняты, 
но твоя стрела очень важ-
на для нас. Оставайся на 
линии… 

Купил коту противобло-
шиный ошейник. В резуль-
тате блохи чётко раздели-
лись на тех, что живут на 
голове кота, и тех, что жи-
вут на туловище.

— Да, жизнь проходит, 
пора и о карьере заду-
маться...

— Петрович, ты прав, са-
дись в свой экскаватор и 
дуй в карьер, твоя смена!

— Евсей, сыночек, тебя в 
садике не дразнят?

— А кто будет дразнить, 
мама? Никифор? Евста-
фий? Порфирий? Акакий?

В Одессе.
— Яша! У меня для тебя 

шикарная новость!
— Софочка, и шо за но-

вость?
— Ты таки не зря платил 

страховку за машину!

Сантехник Сидоров про-
слыл в ЖЭКе интеллиген-
том после того, как на во-
прос: «Кто-кто?» — ответил: 
«Агния Барто!»

В 
семье певицы Вики 
Цыгановой пред-
почитают тради-
ционную пищу: 

окрошку, картошечку, 
рыбку, зелень, овощи, 
фрукты… Всё в основ-
ном из собственного са-
да-огорода. По словам 
Вики, ни на каких диетах 
она не сидит, ест практи-
чески всё (конечно, когда 
не постится), но понем-
ногу. В основном отдаёт 
предпочтение нежирной 
и растительной еде. Её 
главный принцип: при-
слушиваться к потреб-
ностям своего организ-
ма. Но если чувствует, 
что съела лишнее, то ста-
рается побыстрее сжечь 
лишние калории: плава-

ет в бассейне, занимается 
в тренажёрном зале. 

Одно из любимых 
блюд Вики — лабардан с 
овощами, то есть треска, 
приготовленная особым 
способом.

Рыбу порезать на кусоч-
ки, обвалять в муке, за-
тем положить на разогре-
тую чугунную сковороду 
и слегка обжарить на рас-
тительном масле, а по-
том потушить в отдель-
ной кастрюле, дно кото-
рой предварительно вы-
стилают нарезанными 
луком и морковью. На 
рыбу тоже мож-

но положить немного ово-
щей. Полить всё это под-
солнечным маслом. Соль 
и приправы — по вкусу.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

По горизонтали: Флотилия. 
Паз. Половица. Стукко. Коньки. 
Якубович. Озноб. Дереза. Об-
вес. Рис. Сестра. Наст. Окот. 
Диск. Опека. Таверна.

По вертикали: Банкротство. 
Ненастье. Борода. Испания. 
Баки. Ост. Студентка. Яхонт. 
Бес. Убор. Поиск. Вера. Кри-
зис. Злато. Частица. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Соловки как зеркало 
русской истории

Ждём от вас, дорогие читатели, новых открытий. 
Не забывайте к присланным фотографиям делать 
припис ку: где, когда и при каких обстоятельствах 
сделан снимок. Главное — передать атмосфе ру 
или приметы того места, где вы побывали.

Технические параметры снимков должны быть 
такими: разрешение — не менее 200 dpi, размер 
— 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пуб ликовать 
в течение года. А в конце 2017-го подведём итоги, 

лучших авторов ждут призы. Присылайте письма 
по адресу: pochta@newsvostok.ru, с припиской 
«Фотоконкурс «Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соцсе-
тях — окружных и районных. Все фото, не разме-
щённые в газете, публикуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лайки». Это 
будет учитываться при подведении итогов кон-
курса.

Ваш «ВО»

Лабардан с овощами

АНЕКДОТЫ

ФОТОКОНКУРС
«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

Аг
ен
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тв

о 
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от певицы
Вики Цыгановой ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ


